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L’Italie déterminée à renforcer ses relations 
de coopération avec l’Algérie

Le Conseil de la nation salue les conclusions 
de la dernière réunion du Conseil des ministres

Algérie/it Alie :

Sonatrach et Eni signent un accord dans le domaine du Gaz

Le Président Tebboune s’entretient avec 
le Président du Conseil des ministres italien

Le Président du Conseil des 
ministres italien, M. Mario 
Draghi, a affirmé, lundi 

à Alger, que son pays œuvrait à 
renforcer et consolider davantage 
ses relations de coopération avec 
l’Algérie, premier partenaire 
commercial de l’Italie dans le 
continent africain.
“Les relations entre l’Algérie et 
l’Italie ont des racines profondes.
L’Algérie est le premier partenaire 
commercial de l’Italie dans le  

continent africain et l’échange 
entre nos deux pays est en forte 
croissance”, a déclaré M. Draghi 
à l’issue de l’audience que lui 
a accordée  le président de la 

République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, rappelant, dans ce  sens, 
la visite effectuée par le président 
italien en Algérie en novembre 
dernier.
Après avoir émis son souhait de 
renforcer et consolider davantage 
la coopération bilatérale, M. Draghi 
a indiqué que les gouvernements 
des deux pays ont signé une 
Déclaration commune d’intentions 
sur la coopération bilatérale dans 
le secteur de l’énergie et un accord 

entre les entreprises ENI (Italie) et 
Sonatrach (Algérie) pour augmenter 
les exportations de gaz vers l’Italie.
Il a assuré que son pays était 
prêt à travailler avec l’Algérie 
pour développer les énergies 
renouvelables et l’hydrogène 
vert, tout en souhaitant accélérer 
la transition énergétique pour 
créer davantage d’opportunités de 
développement.
L’hôte de l’Algérie a indiqué que 
son pays s’employait à renforcer ses 

capacités énergétiques, notamment 
dans le domaine du gaz, notamment, 
en raison de la situation en Ukraine.
L’Algérie et l’Italie s’attèleront, en 
outre, à élargir leur coopération à 
d’autres domaines, a-t-il souligné, 
précisant que cette rencontre sera 
suivie par une autre de haut niveau 
entre les Gouvernements des deux 
pays en juillet prochain. Celle-ci sera 
précédée par la visite que devrait 
effectuer le président Tebboune en 
Italie en mai prochain.

Le bureau du Conseil de la 
nation, réuni mardi sous la 
direction de Salah Goudjil, 

président du Conseil, a salué 
les conclusions de la dernière 
réunion du Conseil des ministres, 
notamment celles relatives à 
“l’engagement à la promotion 
de l’aspect socioprofessionnel 
des travailleurs”, a indiqué la 
chambre haute du Parlement dans 
un communiqué.
Lors d’une réunion élargie aux 

chefs des groupes parlementaires, 
consacrée au calendrier des 
séances plénières et à l’étude 
des questions orales et écrites, le 
bureau du Conseil de la nation a 
salué les conclusions de la dernière 
réunion du Conseil de ministres, 
“notamment en ce qui concerne 
l’engagement à promouvoir 
l’aspect socioprofessionnel des 
travailleurs et l’actualisation des 
statuts particuliers en vigueur”, 
note la même source.

Mettant en avant “la nécessité 
d’opérer un changement profond 
à tous les niveaux, imposé 
par la situation sécuritaire 
et économique sur la scène 
mondiale”, le bureau du Conseil a 
relevé “avec fierté” que l’Algérie, 

sous la direction du président de 
la République , M. Abdelmadjid 
Tebboune, “a  réussi à cadrer et 
à s’adapter aux répercussions et 
effets des mutations en œuvrant, 
au sein de l’Algérie nouvelle dont 
les fondements sont consolidés 
par le Président, à parachever 
les processus de l’édification 
institutionnelle et à poser les 
jalons d’une économie nationale 
forte”.
Une économie, lit-on dans 

le communiqué, “en mesure 
d’assurer notre sécurité 
alimentaire et de renforcer la 
souveraineté géostratégique 
du pays à travers une pratique 
démocratique plus approfondie 
et une réelle indépendance 
économique qui a renforcé 
davantage l’indépendance de la 
décision politique nationale et 
le leadership diplomatique de 
l’Algérie aux plans du voisinage, 
régional, continental et mondial”.

Sonatrach et le groupe Italien 
“ENI” ont signé , lundi , à 
Alger , un accord dans le 

domaine du Gaz,  en présence 
du Président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune et du 
Premier Ministre italien M. Mario 
Draghi, indique un communiqué de 
Sonatrach.
“En présence de Monsieur 
Abdelmadjid Tebboune, Président 
de la République, et du Premier 
Ministre italien Monsieur Mario 
Draghi, ainsi que des délégations 
des deux pays, le Président directeur 
général de SONATRACH, Toufik 
Hakkar, et le Directeur général 
d’Eni,  Claudio Descalzi, ont signé 

aujourd’hui, un accord qui permet 
d’accélérer le développement 
des projets de production de gaz 
naturel, en conjuguant les efforts 
des deux sociétés, et d’augmenter 
les volumes de gaz exportés en 
utilisant les capacités disponibles 
du gazoduc Enrico Mattei 
(Transmed)”, a précisé la même 
source.
Cet accord permet aussi aux deux 
sociétés de “fixer les niveaux 
des prix de vente de gaz naturel, 
en ligne avec les conditions du 
marché, pour l’exercice 2022-
2023 conformément aux clauses 
contractuelles de révision des 
prix”, avance le communiqué.

Cet accord confirme la “forte” 
collaboration entre les deux 
sociétés aussi bien dans les 
activités d’exploration et de 

production d’hydrocarbures que 
dans le domaine des énergies 
nouvelles et renouvelables, telles 
que l’énergie solaire, l’hydrogène, 

les biocarburants, le captage, le 
stockage et l’utilisation du CO2, 
note le communiqué.
Il confirme ainsi la volonté 
d’Eni, partenaire stratégique, de 
poursuivre ses investissements 
avec SONATRACH et de renforcer 
sa présence en Algérie.
Enfin, le groupe rappelle que la 
relation commerciale avec Eni, 
qui est l’un des clients les plus 
importants de SONATRACH, 
remonte à 1977 , “le contrat de 
vente de gaz naturel a permis de lui 
fournir, ces deux dernières décades, 
un volume totalisant plus de 300 
milliards de mètre cube à ce jour”.

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

s’est entretenu, lundi après-midi, 
avec le Président du Conseil 
des ministres italien, M. Mario 
Draghi, qui effectue une visite en 

Algérie.
Auparavant, le Président 
Tebboune avait réservé un accueil 
officiel à M. Draghi au siège de la 
présidence de la République.
Le Président du Conseil des 
ministres italien qui avait 

entamé une visite en Algérie, à 
l’invitation du président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, a été accueilli à son 
arrivée à l’aéroport international 
Houari-Boumediene par le 
Premier ministre, Aïmene 

Benabderrahmane.
Cette visite intervient dans le 
cadre du renforcement des 
relations de coopération entre 
les deux pays, avait précisé un 
communiqué de la Présidence de 
la République.
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Acheminement d’aides humanitaires vers 
les camps des réfugiés sahraouis

Le ministre de la Communication installe le nouveau DG de la TDA

L’Algérie capable de traverser “avec succès” 
l’épreuve des mutations géopolitiques

Le Général de Corps 
d’Armée, Saïd 
Chanegriha, chef 

d’état-major de l’Armée 
nationale populaire (ANP), a 
exprimé, lundi, sa “confiance 
totale” en la capacité de 
l’Algérie, sous la conduite du 
président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
à traverser “avec succès” les 
répercussions des profondes 
mutations géopolitiques qui 
s’opèrent actuellement de 
par le monde, indique un 
communiqué du ministère de 
la Défense nationale (MDN).
“Ce que le monde d’aujourd’hui 
enregistre comme mutations 
géopolitiques profondes et 
défis sécuritaires complexes 
n’est en réalité que le prélude à 
des changements majeurs qui 
auront sans aucun doute des 
impacts et des répercussions 
sur l’ensemble des Etats du 
monde, sans exception”, 
a affirmé le Général de 
Corps d’Armée dans une 
allocution d’orientation 
prononcée lors de sa visité 
de travail et d’inspection au 
Commandement des Forces 
de Défense aérienne du 
Territoire, qui a été suivie 
via visioconférence par les 
personnels des unités relevant 

de cette arme.     
“Néanmoins, au sein de l’ANP, 
nous n’avons aucun doute en 
la capacité de notre pays, sous 
la conduite de Monsieur le 
Président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, chef 
suprême des Forces armées, 
ministre de la Défense 
nationale, à traverser avec 
succès l’épreuve d’adaptation 
à ces retombées, à travers 
notamment la construction 
d’une économie nationale 
forte, capable d’assurer 
notre sécurité alimentaire, 
et la consolidation de la 
souveraineté géostratégique”, 
a-t-il ajouté lors de cette 
visite qui s’inscrit dans le 
cadre des visites aux diverses 
composantes de l’ANP, 
soulignant que “l’objectif 
étant d’aller de l’avant dans 

le processus d’édification de 
l’Algérie nouvelle”.
A cette occasion, le Général 
de Corps d’Armée a tenu à 
“exhorter les jeunes à avoir foi 
en leur pays et ses capacités, 
notamment dans ce contexte 
particulier”, mettant l’accent 
à ce titre sur “la concurrence 
honorable parmi l’élite des 
cadres de l’ANP, visant à 
leur permettre d’assumer 
les responsabilités dans tous 
les domaines du métier des 
armes et à tous les échelons de 
commandement”.
“En ce contexte particulier, 
nous voulons que les jeunes 
générations de demain 
aient foi en leur pays et ses 
capacités, entretiennent 
l’espoir en un avenir meilleur, 
œuvrent vers l’excellence 
professionnelle, basée sur 

la concurrence loyale. Nous 
voulons que la flamme de 
l’amour de l’Algérie et le 
sens du sacrifice demeurent 
vivaces dans les cœurs et 
les âmes”, a-t-il affirmé, 
ajoutant que “dans ce cadre, 
je continuerai d’encourager 
la concurrence loyale parmi 
les cadres élites de l’ANP, de 
sorte qu’il n’y ait place que 
pour les plus compétents et les 
plus qualifiés, et de permettre 
de prendre des responsabilités 
dans tous les domaines du 
métier des armes et à tous les 
échelons de commandement”.
Pour le Général de corps 
d’Armée, “ces responsabilités, 
aussi lourdes que sensibles, ne 
peuvent être assumées que par 
les plus émérites et les plus 
fidèles à l’Armée et à la Patrie, 
afin que l’Armée nationale 
populaire, digne héritière 
de l’Armée de libération 
nationale, puisse mener à bien 
ses missions constitutionnelles 
avec loyauté et compétence, 
en toutes situations et 
circonstances, et quels que 
soient les différents défis et 
enjeux”.
La visite du Général de 
Corps d’Armée qui intervient 
durant le mois sacré de 
Ramadhan, “traduit l’intérêt 

permanant accordé par le 
Haut commandement de 
l’ANP au contact direct avec 
les personnels, soucieux 
d’être à l’écoute de leurs 
préoccupations et de les 
exhorter à mettre à profit leur 
jeûne pour réaliser des actions 
bénéfiques à leur armée et 
leur pays et franchir d’autres 
étapes vers le succès”, précise 
le communiqué du MDN.
Après la cérémonie d’accueil, 
et à l’entrée du siège du 
Commandement, le Général 
de Corps d’Armée a observé, 
en compagnie du Général-
Major Abdelaziz Houam, 
Commandant des Forces de 
défense aérienne du Territoire, 
un moment de recueillement à 
la mémoire du Chahid Deghine 
Ben Ali dit “Si Lotfi”, dont le 
siège du Commandement est 
baptisé de son nom.
Le Général de Corps d’Armée 
a, par la suite, posé une gerbe 
de fleurs devant la stèle 
commémorative du Chahid et 
récité la Fatiha du Saint Coran 
sur son âme et sur celles des 
vaillants Chouhada, avant de 
tenir une rencontre avec les 
cadres et les personnels du 
Commandement des Forces de 
défense aérienne du Territoire.

Le ministre de la 
Communication, 
Mohamed Bouslimani 

a installé officiellement Rachid 
Bestam au poste de Directeur 
général de l’Etablissement 
public de Télédiffusion 
d’Algérie (TDA), indique lundi 
un communiqué du ministère.
“La cérémonie d’installation 
s’est déroulée lundi au siège 
de la TDA à Alger en présence 
de cadres du ministère de 
la Communication et de 

l’établissement”, a précisé le 
communiqué.
S’exprimant à l’occasion, M. 
Bouslimani a rappelé que la 
TDA “fait face à de nombreux 
défis, d’où l’impératif de 
redoubler d’efforts pour 
le développement de cette 
institution qui évolue 
dans un environnement en 
développement permanent”.
“De grands projets attendent 
la TDA, à l’instar de la 
domiciliation de la diffusion 

des chaines de télévision 
privées à travers le satellite, 
et assurer une meilleure 
organisation du secteur de la 
communication audiovisuelle, 
écrite et électronique”, a ajouté 
le ministre.
Il a appelé l’ensemble des 
cadres de l’établissement à 
œuvrer à son développement 
afin d’assumer le rôle qui lui 
est assigné pour donner le 
meilleur et accompagner tous 
les médias.

Des aides humanitaires 
contenant (132) 
tonnes de denrées 

alimentaires, ont été 
acheminées lundi depuis la base 
militaire de Boufarik vers les 
camps des réfugiés sahraouis à 
Tindouf à bords de quatre (04) 
avions militaires, indique un 
communiqué du ministère de 
la Défense nationale.
“Dans le cadre des actions de 

solidarité entre l’Algérie et 
le peuple Sahraoui, des aides 
humanitaires contenant (132) 
tonnes de denrées alimentaires, 
ont été acheminées, ce lundi 
11 avril 2022, à bords de 
quatre (04) avions militaires 
relevant des Forces Aériennes 
Algériennes, depuis la Base 
Militaire de Boufarik en 1e 
Région Militaire vers les 
camps des réfugiés sahraouis 

à Tindouf. Ces aides ont été 
fournies par le Croissant 
Rouge Algérien au profit du 
peuple sahraoui”, lit-on dans le 
communiqué.
Cette opération vient 
“confirmer l’engagement 
permanent de l’Armée 
Nationale Populaire dans 
l’accompagnement de ces 
initiatives humanitaires”, a 
ajouté la même source.
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DiFFUSiON De SCÈNeS AtteNtAtOireS AUX VAleUrS De lA SOCiété :

 L’ARAV convoque le directeur de la chaîne Ennahar TV

SANté :

Appel à conjuguer les efforts pour une prise 
en charge optimale des malades

Raccordement de 600.000 abonnés à l’Internet courant 2022

L’Autorité de 
régulation de 
l’audiovisuel 

(ARAV) a convoqué le 
directeur de la chaîne 
Ennahar TV suite à 
la diffusion de scènes 
attentatoires à la sacralité du 
mois de Ramadhan et aux 
valeurs morales de la société 
algérienne, a annoncé, 
lundi, l’ARAV dans un 
communiqué.
L’ARAV a précisé avoir 
“suivi des épisodes de la série 
+Houb El Moulouk+ diffusé 
sur la chaîne Ennahar 
TV durant les soirées du 

Ramadhan”, où elle a observé 
“des scènes dont le contenu 
est attentatoire à la sacralité 
du mois de Ramadhan et aux 
valeurs religieuses et morales 
de la société algérienne”.
“Après examen de la question, 
l’ARAV a convoqué le 
directeur de ladite chaîne pour 
présenter des explications 
sur ces séquences obscènes 
ayant suscité l’indignation 
de toutes les franges de la 
société”, a-t-on souligné, 
ajoutant que le directeur de 
la chaîne a reconnu “la faute 
commise en dépit des efforts 
de la chaîne pour donner 

des programmes compatibles 
avec les fondements de la 
société notamment durant le 
mois de Ramadhan”.
L’ARAV a rappelé avoir 

averti auparavant ces chaînes 
notamment durant le mois de 
Ramadhan, de “l’impératif 
d’observer les valeurs morales 
et les bonnes moeurs et de 

contrôler au préalable leurs 
différents programmes”.
Il a été décidé à cet effet de 
“suspendre la diffusion des 
épisodes de la série +Houb 
El Moulouk+ pour une durée 
d’une semaine à compter de 
ce lundi jusqu’à vendredi 
prochain, la chaîne étant 
invité à s’excuser auprès 
de l’opinion publique et 
à contrôler au préalable 
ses différents programmes 
notamment durant le mois de 
Ramadhan”.
L’ARAV a toutefois mis en 
garde contre des mesures 
coercitives en cas de récidive”.

Le ministre de la 
Santé, Abderrahmane 
Benbouzid, a appelé 

lundi l’ensemble des acteurs 
du secteur à conjuguer leurs 
efforts pour assurer une prise en 
charge optimale des malades, 
et ce, lors de sa réunion 
hebdomadaire d’évaluation 
avec les directeurs de la santé 
organisée par visioconférence, 
selon un communiqué du 
ministère publié mardi.
Après avoir écouté les 
explications présentées par 
les directeurs de la santé 
concernant de nombreux 
projets en cours de réalisation 
dans plusieurs wilayas, M. 
Benbouzid a souligné “la 

nécessité pour l’ensemble des 
acteurs du secteur de la santé 
de conjuguer leurs efforts en 
vue d’assurer une prise en 
charge optimale des malades, 
notamment au niveau des 
services des urgences”, a 

précisé la même source.
A cet effet, le ministre a 
plaidé pour “la création de 
centres des urgences médico-
chirurgicales pour toutes 
les spécialités, ainsi que de 
pôles au niveau des grandes 

wilayas comme Oran, Annaba 
et Alger, conformément aux 
orientations du Président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune”, le but étant 
d’”offrir les meilleurs services 
de santé aux citoyens, sachant 
que les services des urgences 
sont les premiers vers lesquels 
se tournent les malades”, a 
ajouté le communiqué.
M.Benbouzid a également 
mis en avant l’importance 
d’”opérer le changement 
escompté par les citoyens, 
en leur offrant des services 
de santé à la hauteur des 
capacités et des équipements 
mis à disposition à travers 
les établissements de santé, 

y compris les polycliniques, 
dont certaines font l’objet d’un 
réaménagement pour aller vers 
un service 24h/24”.
Le ministre a, par ailleurs, 
donné des instructions 
pour la réactivation des 
blocs opératoires inutilisés 
grâce à la disponibilité des 
moyens matériels et humains 
nécessaires.
Lors de la réunion, M. 
Benbouzid n’a pas manqué 
de saluer le grand rôle du 
partenaire social en tant que 
“source de propositions au 
service du développement du 
système de santé”, jugeant 
nécessaire d’”être à son 
écoute”.

Près de 600.000 abonnés 
au niveau national seront 
raccordés au réseau internet 

courant 2022, a révélé lundi à 
Djelfa, le ministre de la Poste et 
des Télécommunications, Karim 
Bibi Triki.
“L’année 2022 verra le 
raccordement de 600.000 abonnés 
au réseau internet, en application 
de la stratégie du secteur visant 
à garantir les prestations dans ce 
domaine”, a indiqué le ministre à 
l’occasion d’une visite de travail 
dans la wilaya de Djelfa.
Le ministre, qui a procédé au 
lancement du service de la fibre 
optique jusqu’au domicile (Fiber 
to the Home, FTTH) dans la ville 
d’Ain Ouessara (100 km au Nord 
de Djelfa), a souligné que cet 
objectif s’inscrit dans le cadre 
de la mise en œuvre d’un plan 

national visant le raccordement 
à l’Internet des deux tiers des 
foyers au niveau national, à 
l’horizon 2024.
Il a fait part, en outre, du 
raccordement de plus de 4,1 
millions d’abonnés à la fin 
2021, un chiffre qui “dénote le 
renforcement des prestations 
internet au niveau des foyers et 
des établissements publics pour 
être au diapason de la politique 
de numérisation adoptée par les 
pouvoirs publics”, a-t-il estimé.
Sur place, un exposé a été présenté 
au ministre sur l’opération de 
lancement du service de la 
fibre optique jusqu’au domicile 
(FTTH) au profit de 1.800 foyers 
de la cité “Essalam”.
Le ministre a lancé, à l’occasion, 
un appel à “la généralisation 
de cette technologie à une plus 

grande échelle, vu qu’elle repose 
sur l’utilisation de câbles en fibre 
optique à haut débit, à l’opposé 
des câbles en cuivre”, a-t-il 
relevé.
Le ministre de la Poste et 
des Télécommunications a 
entamé sa visite, à Djelfa, par 
l’inauguration d’une nouvelle 

agence commerciale d’Algérie 
Télécom (AT) à la cité “Zighoud 
Youcef”, réalisée dans un beau 
style moderne. Il a écouté, sur 
place, un exposé sur l’état des 
lieux du secteur.
Une agence commerciale 
relevant de l’opérateur de 
téléphonie mobile “Mobilis” a 

été, également, inaugurée par le 
ministre au niveau de la même 
cité.
M.Bibi Triki s’est particulièrement 
félicité de l’aménagement, au 
niveau de cette structure, d’accès 
pour les personnes aux besoins 
spécifiques. “
Une démarche qui participe à la 
garantie d’un accueil idoine à 
cette catégorie de la société”, a-t-
il estimé.
Le ministre a, par ailleurs, 
instruit le responsable régional 
de l’opérateur de téléphonie 
mobile “Mobilis” sur la nécessité 
d’étendre le réseau Internet sur 
la RN1 “même si cela exige de 
recourir à l’énergie solaire en cas 
d’absence du réseau électrique, en 
raison du besoin pressant ressenti 
pour ce service (internet)”, a-t-il 
souligné.
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Algérie-italie : 
Signature de deux accords dans le secteur de l’Energie

Vers la réorganisation 
de la distribution du lait

Une plateforme 
d’inscription numérique 
en faveur des artisans 

algériens

tourisme : 
Hamadi évoque avec l’ambassadrice américaine 

les perspectives de coopération

La nouvelle carte de 
production et de 
distribution du lait sera 

prochainement adoptée pour 
assurer “un approvisionnement 
régulier” à travers le pays et 
remédier aux perturbations 
enregistrées dans la distribution 
de ce produit vital, a fait savoir 
le directeur de l’organisation 
des marchés et des activités 
commerciales au ministère du 
Commerce et de la Promotion des 
exportations, Ahmed Mokrani.
“Un rapport détaillé a été soumis 
aux pouvoirs publics, incluant les 
propositions du ministère pour 
garantir un approvisionnement 
équilibré des wilayas en lait 
subventionné, selon la densité de 
la population, tout en élargissant 
les opérations de distribution aux 
grandes surfaces commerciales”, 
a déclaré M. Mokrani à l’APS.
Pour ce qui est de 
l’approvisionnement en lait 
subventionné durant le mois 
de ramadhan, le responsable 
a fait savoir que 1.500 tonnes 
de poudre de lait subventionné 
ont été distribuées, durant la 
première semaine du mois sacré, 
aux laiteries du groupe public 
Giplait, sur un total de 5.000 

tonnes supplémentaires destinées 
à renforcer le marché en ce mois.
Cette quantité vient s’ajouter 
aux quantités habituelles qui 
s’élèvent à 14.599 tonnes de lait/
mois au profit de 120 laiteries 
conventionnées avec l’Office 
national interprofessionnel du lait 
(ONIL).
De son côté, le représentant de la 
direction du commerce d’Alger, 
Layachi Dehar a indiqué à l’APS 
que la capitale comptait 24 points 
relevant du Groupe Colaital 
(filiale Giplait) pour la vente du 
lait en sachet subventionné, dans 
les différentes communes de 
Douera, Birtouta, Mahelma, Dely 
Ibrahim, Saoula, Bourouba, El 
Harrach, El Madania, Chéraga et 
Bouzaréah.
Ces points assurent la vente 
quotidienne et “régulière” du lait 
pendant le ramadhan, souligne 
M. Dehar qui a affirmé que la 
répartition de ces points se fait 
selon la densité de la population.
Le même responsable a précisé 
qu’outre ces points, des camions 
assureront la vente du lait en 
sachet au niveau de certains 
marchés et des nouvelles cités 
dépourvues de points de vente 
et de détaillants, et ce pour 

permettre aux citoyens de se 
procurer directement ce produit 
vital.
Il a également souligné que 
les opérations de distribution 
souffraient de certaines 
pratiques négatives telles 
que le détournement du 
lait subventionné à des fins 
commerciales, citant la saisie 
récemment de plus de 950 litres 
de lait subventionné qui étaient 
destinées à la production du petit 
lait.
Des poursuites judiciaires ont 
été lancées à l’encontre du 
commerçant concerné et du 
distributeur qui lui a illégalement 
fourni cette quantité, a-t-il 
souligné.
Le responsable a fait savoir que la 
direction du commerce a élaboré 
une feuille de route pour suivre 
la traçabilité du lait en sachet 
de l’usine au consommateur, à 
travers la mobilisation d’équipes 
de contrôle spécialisées.

Le ministre délégué auprès 
du Premier ministre 
chargé de la Micro 

Entreprise, Nassim Diafat 
a annoncé, lundi à Alger, le 
lancement d’une plateforme 
d’inscription numérique en 
faveur des artisans algériens pour 
accompagner cette importante 
activité économique, indique 
un communiqué du ministère 
délégué.
L’annonce du ministre a été faite 
lors d’une rencontre avec un 
groupe d’artisans des wilayas 
d’Alger et de Boumerdes, 
durant laquelle un exposé lui a 
été présenté sur la situation de 
l’activité artisanale en Algérie, et 
les problèmes que rencontrent les 

artisans lors de l’exercice de leur 
activité, comme le manque de la 
matière première et la difficulté à 
commercialiser leurs produits, a 
ajouté le communiqué.
M. Diafat a affirmé, dans ce 
sens, “l’engagement des services 
du ministère délégué à les 
accompagner à la faveur de la 
programmation de rencontres 
hebdomadaires regroupant les 
artisans avec les directeurs des 
agences de wilaya pour recevoir 
les informations nécessaires 
et bénéficier des avantages et 
facilités accordées par l’ANADE 
et l’ANGEM en faveur des 
jeunes, tous âges confondus, 
pour la création de leurs micro-
entreprises”.

Le ministre du Tourisme 
et de l’Artisanat, Yacine 
Hamadi a reçu lundi à 

Alger l’ambassadrice des Etats-
Unis en Algérie, Elizabeth Moore 
Aubin, avec laquelle il a passé 
en revue les voies et moyens 
de consolider les opportunités 
de coopération dans le domaine 
du tourisme, a indiqué un 
communiqué du ministère.
La rencontre a permis 
d’”examiner les voies de 
renforcement et de promotion 
des relations bilatérales unissant 
les deux pays dans le domaine 

du tourisme et de l’artisanat”, a 
précisé le communiqué.
Se félicitant “du niveau des 
relations unissant les deux pays”, 
les deux parties ont affirmé leur 
attachement à promouvoir la 
coopération bilatérale.
Passant en revue l’état des 

relations dans le domaine du 
tourisme et de l’artisanat, le 
ministre a souligné la nécessité 
d’entamer “l’élaboration d’un 
mémorandum d’entente et la 
mise au point d’une feuille de 
route conjointe pour lancer des 
activités pratiques qui renforcent 
la coopération bilatérale, 
notamment en matière de 
formation, de renforcement des 
compétences linguistiques dans 
la langue anglaise et de promotion 
et de commercialisation des 
produits artisanaux”.
Il a en outre relevé l’importance 

de “créer une dynamique 
pour booster l’investissement 
touristique et hôtelier, et 
capter les porteurs de projets 
américains en faisant connaitre 
les différentes opportunités 
d’investissement en Algérie”.
De son côté, l’ambassadrice 
américaine a affiché “sa 
disposition de promouvoir les 
relations unissant les deux pays 
dans le domaine du tourisme 
et de l’artisanat”, saluant à 
ce propos “les capacités et le 
potentiel naturel et touristique 
que recèle l’Algérie”.

La diplomate américaine a aussi 
mis l’accent sur la nécessité de 
“coordonner les efforts en vue 
de faire connaitre la destination 
Algérie auprès des touristes 
américains”.
Enfin, les deux parties “ont 
convenu de poursuivre les efforts 
visant à renforcer les relations de 
coopération dans le domaine du 
tourisme et de l’artisanat, afin de 
réaliser les aspirations futures 
et d’œuvrer pour l’instauration 
d’un partenariat, au mieux des 
intérêts communs des deux 
pays”.

L’Algérie et l’Italie ont 
signé, lundi à Alger, 
deux accords dans 

le secteur de l’Energie lors 
d’une cérémonie présidée par 
le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
et le président du Conseil des 
ministres italien, M. Mario 
Draghi, en visite en Algérie.
Le premier accord portant sur la 
livraison de gaz par l’Algérie à 
l’Italie, a été signé, côté algérien, 

par le P-dg de Sonatrach, Toufik 
Hekkar, et côté italien par le 
P-dg du Groupe ENI, Claudio 
Descalzi.
Le second accord est une 
Déclaration commune 
d’intentions visant à renforcer la 
coopération dans le domaine de 
l’énergie, signée, côté algérien, 
par le ministre des Affaires 
étrangères et de la Communauté 
nationale à l’étranger, Ramtane 
Lamamra, et côté italien, par 

le ministre italien des Affaires 
étrangères, Luigi Di Maio.
Le Président du Conseil des 
ministres italien est arrivé lundi à 
Alger pour une visite à l’invitation 
du président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune.
Cette visite intervient dans 
le cadre du renforcement des 
relations de coopération entre 
les deux pays, avait précisé un 
communiqué de la présidence de 
la République.
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ANNABA / Justice 
Vol de six kilogrammes d’or à un bijoutier d’Annaba : Le procès 

repoussé à une date ultérieure

ANNABA / Algérie Poste 
Malgré la disponibilité de liquidités, forte pression 

sur les guichets

 ANNABA /  lutte contre l'informel
Pourchassés le matin…Ils reviennent au galop l’après-midi

Le tribunal pénal 
d'Annaba a différé,  
hier,  le procès des  

voleurs qui ont fait irruption 
dans une bijouterie  au 
centre-ville, dérobée  d’une 
quantité  de six kilogrammes 
d’or  estimés des milliards. 
Les voleurs ont été arrêtés 
et les investigations 
approfondies ont prouvé leur 
implication dans l'incident. 
L'incident s'est produit 
le matin du 19 janvier de 
l'année précédente plus 
précisément, à sept heures et 
demie du matin, lorsque les 
services de sécurité ont été 
informés qu'un magasin situé 
à la rue Emir Abdelakder, en 
plein centre-ville d'Annaba, 

avait été cambriolé par des 
inconnus. Les éléments 
de la police judiciaire 
accompagnés de la brigade 
scientifique étaient sur place, 
pour dresser un constat 
et diligenter une enquête. 
Selon toute vraisemblance, 
les  criminels  avaient eu 
tout le temps de perforer le 
mur  séparant la bijouterie  
et le magasin de fleurs   et 
se servir en emportant des 
bijoux. La porte en métal 
de la fleuriste avait été 
retrouvée entrouverte sans 
qu'il y ait eu de bris ou 
d'écrasement, tandis que la 
porte de la bijouterie voisine 
était fermée mais ne portait 
aucun signe d’infraction, 
tandis qu'une poche avait 
été constatée dans le mur 
percé à l’aide d’un poussoir 

hydraulique rouge utilisé et 
abandonné par les  auteurs 
du cambriolage avant de 
s’introduire dans l'endroit 
et d'ouvrir les deux casiers 
avec outils de soudage qu'ils 
avaient en leur possession. Le 
propriétaire de la bijouterie 
a révélé que la veille de 
l'incident, il avait enlevé la 
plupart des bijoux à l'avant 
du magasin et les avait 
mis dans les deux casiers 
en fer, puis il avait fermé 
hermétiquement la porte 
de son magasin qu’il avait 
quitté, avant recevoir un coup 
de téléphone le lendemain 
matin de personnes qui lui 
ont annoncé que sa boutique 
avait été cambriolée.  Les 
auteurs de ce vol au nombre 
de quatre (4) personnes  sont 
âgés entre 18 et 21 ans.

Les bureaux de poste ont été 
pris d'assaut, ces derniers 
jours, par une foule 

impressionnante, dès l'ouverture 
des guichets. Le spectacle est 
identique partout à travers les 
bureaux de poste, notamment la 
grande poste, celle de la colonne 
et des communes périphériques 
telles que Sidi Amar, El Hadjar, 
envahies par une foule compacte, 
des files interminables, et quand ce 
n’est pas une bonne organisation, 
la place revient à l’anarchie et aux 
bousculades… c'est carrément la 
débandade. A quelques semaines 
de l’Aid El Fitr, coïncidant aussi 
avec le virement de l’allocation 

chômage il a été observé une 
forte affluence des usagers venus 
pour retirer leurs virements et 

économies, à l'effet de parer aux 
dépenses et autres nécessités 
du mois sacré de Ramadhan 

et  cette fête. Hier, il y avait, en 
effet, foule au niveau des postes, 
une  affluence des grands jours 
caractérisés par de longues files 
d’attente avec des altercations 
et où retirer son argent est 
synonyme souvent de parcours 
du combattant pour les titulaires 
de CCP. Une foule de salariés 
était présente dès les premières 
heures de la journée, devant les 
distributeurs automatiques et les 
guiches, notamment au niveau de 
la recette principale, au centre-
ville. «Nous avons besoin d'argent 
pour les dépenses de ramadhan et 
de la fête de l’Aïd El Fitr ; c'est 
pour cela que nous sommes ici 
depuis le début de la matinée», 
ont déclaré des citoyens.

Les postiers travaillent sans 
relâche pour satisfaire la 
demande des clients, mais ce n'est 
pas du tout évident de contenter 
tout le monde, surtout lorsque 
la médiocrité de la connexion et 
du réseau informatique se mêle 
de la partie. Heureusement qu'il 
y a cette autre alternative que 
représente le retrait automatique 
d'argent à travers les  guichets 
de distributeurs automatiques 
de billets de banque (DAB), 
bien sûr lorsque la connexion ne 
fait pas des siennes, à ce niveau 
également. Il faut s'attendre à 
ce que cette pression sur les 
guichets d'Algérie Poste soit 
maintenue tout au long du mois  
du Ramadhan. 

Les marchands de 
l'informel, qui 
squattent,  chaque 

jour, les placettes et les 
rues du centre-ville sont 
absents ou pourchassés par 
les services de la sécurité 
en matinée, aussi bien 
des rues  Ibn Khaldoun, 
Mohamed Khemisti, El 
Qods et tout autour des 
marchés, Hattab, couvert 

et les placettes ceinturant 
le rond points de Stambouli 
ainsi que d' autres ruelles 
du centre-ville au grand 
soulagement des citoyens, 
des habitants et des 
commerçants activant 
en règle, reviennent 
cependant au galop l'après-
midi pour déverser leurs 
marchandises sur les 
trottoirs et les  placettes. 
D'ailleurs une grande partie 
de leurs marchandises se 
trouve cachée dans les 

couloirs des immeubles 
au passage des services 
de securité, gênant ainsi 
considérablement les 
habitants. Autrefois l'accès 
à ces immeubles était 
réglementé. Dans l'après-
midi le bazar à ciel ouvert 
se met alors en activité.
au passage des services de 
sécurité, on joue au chat et 
à la souris. Il faut dire que 
l'éradication du marché 
informel n'est pas pour 
demain.

Sihem Ferdjallah

I.B

Tayeb Zgaoula
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ANNABA / Mercuriales
Les prix des légumes et fruits 

ne cessent de grimper au marché 
de gros

ANNABA / Solidarité
Association El Irchad wal Islah : 
300 couffins en une semaine et 

circoncision de 85 enfants
 au programme

el eulma / Accidents de la route
Six blessés dont trois enfants lors 

d’un renversement de véhicule 
à Sidi Hamed 

ANNABA/ ramadhan 
Le gaspillage alimentaire et  

l’esprit du jeûne diamétralement 
opposés

Les prix des fruits et des légumes 
au marché de gros, ne cessent 
de grimper, pas de répit pour les 

ménages aux bas revenus. Au marché de 
gros les prix connaissent une tendance vers 
la hausse. Cette flambée pénalise les petites 
et moyennes bourses surtout pendant  le 
mois sacré de  Ramadhan, durant lequel la 
consommation augmente habituellement. 
Aucun de ces produits n’a été épargné par 
cette flambée vertigineuse des prix, telles 
que  la pomme de terre, en passant par la 
laitue, les courgettes et les carottes, pour 
ne citer que ces légumes, très prisées.  

Face à ces augmentations injustifiées 
et inexpliquées, les consommateurs ne 
savent plus à quel saint se vouer.  En effet, 
la pomme de terre a atteint 110 DA, le 
kilogramme, alors que les haricots verts 
sont cédés jusqu’à 400 DA. La  laitue 
quant à elle a atteint les 110 DA/kg, et 
ce n’est pas tout, la tomate à 80 DA/kg, 
l’artichaut varie entre 140 et 160 DA/kg, 
le poivron fort ou doux est passé à 200 
DA/kg. La carotte entre 50 DA, Quant au 
fruits, le prix de la banane oscille entre 680 
et 720 DA/kg, selon la qualité, les fraises 
varie entre 200DA et 250 DA le kilo , les 
oranges entre 120 et 200 DA le kilo .

L’Association El Irchad wal islah, 
bureau d’Annaba, a distribué 
plus de 300  couffins  au cours 

de la première semaine du mois sacré 
de Ramadan, alors que cette action de 
solidarité se poursuit pour atteindre un  
nombre total de paniers à distribuer, selon 
la responsable du comité social d’Annaba, 
Mounira Ramdani , estimée à 1.120 paniers 
pendant le mois sacré. La porte-parole a 
expliqué que ce projet caritatif  est une 
bonne occasion  surtout pour les personnes 
démunies ou familles nécéssiteuses.
Pour les repas  chauds  le bureau de Sidi 
Amar  a fourni 6.000 repas chauds, ainsi 

que le restaurant d’Annaba “Asla Hussein” 
environ 13.200 petits déjeuners. En ce qui 
concerne les vêtements de l’Aïd, environ 
1.650 lots de vêtements seront distribués 
aux orphelins, avec une cérémonie en 
présence des bienfaiteurs et des orphelins. 
Le bureau d’Annaba organisera une 
circoncision collective, qui bénéficiera 
à environ 85 enfants. Il est à noter, en ce 
qui concerne l’Iftar annuel en l’honneur 
des orphelins, 150 enfants orphelins seront 
pris en charge, suivi de la cérémonie de 
remise des prix aux lauréats du concours 
de lecture et mémorisation du Coran et 
Hadith pour honorer les lauréats, ainsi que 
les professeurs et les organisateurs de ce 
bel événement.

Six  personnes dont trois enfants 
ont été grièvement blessées lors 
un accident de la circulation, 

survenu dans la localité de Sidi Hamed 

de la commune d’El Eulma, a-t-on 

appris du chargé de la communication 

de la Protection civile. Cet accident, qui 

s’est produit suite à un renversement de 

véhicule, a causé des blessures à  trois 

enfants et trois femmes. Tous les blessés 

ont été transférés directement à l’hôpital 

pour recevoir les soins nécessaires, tandis 

qu’une enquête a été diligentée par les 

éléments de la gendarmerie nationale afin 
de déterminer les circonstances exactes de 

cet accident.

Les achats en surabondance, tendant 
généralement vers l’excès du fait 
de supporter pendant toute une 

journée le ventre vide, l’habitude des 
familles algériennes de garnir la table du 
f’tour de mets riches et variés… tout cela 
fait souvent des plats mais surtout des 
baguettes de pain finissent bien souvent 
à la poubelle. Le gaspillage alimentaire 
prend durant le ramadhan des proportions 
alarmantes dans la wilaya d’Annaba, 
suscitant de vives inquiétudes sur ce 
phénomène incompatible avec  l’esprit 
du mois sacré de ramadhan, d’où l’intérêt 
d’un retour aux valeurs essentielles, ont 
révélé plusieurs  imam de la région. A 
chaque avènement de ce mois sacré, de 
nombreuses familles s’efforcent de garnir 
leurs tables de mets aussi riches que variés, 
basculant parfois dans l’excès qui conduit 
au gaspillage. Des plats, des baguettes de 
pain, des boissons, et divers autres produits 
laitiers, sont l’essentiel des aliments qui 
se retrouvent ainsi dans les poubelles, 
bien qu’ayant couté pour la plupart cher. 
La réduction du nombre de repas dans la 
journée, qui devrait logiquement réduire la 
consommation d’aliments, mais surtout la 
cherté des produits alimentaires n’ont pas 
fait changer leurs habitudes aux algériens. 

Ces derniers sont, à l’accoutumée, pris 
d’une frénésie d’achats à la veille du 
mois de ramadhan mais aussi durant 
les journées du mois sacré, lequel ne 
fait que commencer. Les commerces et 
marchés sont en effet pris d’assaut par 
des consommateurs qui n’hésitent pas 
à jeter le surplus à la poubelle. Le flux 
des déchets ménagers reçus durant les 
quinze premiers jours du mois sacré 
montre une hausse «spectaculaire» de 
la consommation. Le gaspillage crée un 
autre problème encore plus préoccupant, 
celui de la hausse du volume des déchets 
ménagers. Un phénomène qui menace non 
seulement l’environnement, mais aussi la 
santé publique.

Sara.Y

Sihem.F

Sara.Y

I.B



Les soirées 
ramadanesques 
s’annoncent plus 

joyeuses cette année  en dépit 
de la menace, toujours présente 
du Covid-19. Les familles se 
préparent à passer un mois de 
jeûne aux soirées ambiantes. 
L’ambiance ne rime pas avec 
les soucis.  Après le ftour  la 
ville d’Annaba change de 
couleur et retrouve la vivacité 
ramadanesque de jadis. 
Les habitudes ancestrales, 
religieuses, sociales et 

culturelles, ont repris le 
dessus des nuits du mois 
sacré. En raison de la situation 
épidémiologique due au 
virus, les fidèles viennent de 
retrouver les mosquées pour le 
tarawih dans toute la wilaya. 
L’engouement est perceptible 
chez les fidèles pour qui la 
connotation religieuse résonne 
moins fort, en l’absence de la 
prière des Tarawih. Dans un 
souci de veiller à la sécurité 
du publique en cette période 
de grand rush notamment 
au niveau des plages, places 
publiques ou des soirées 

artistiques sont programmées, 
sous la supervision des 
éléments la sureté de la wilaya 
qui a mis en place un plan de 
vigilance spécial mobilisant 
des moyens humains et 
matériels non négligeables. 
Les soirées ramadanesques 
ont fait leur grand retour! 
«Lema» en famille, sortie 
entre amis, soirée culturelle ou 
«saharate el doumine» (soirée 
de dominos dans les cafés 
des quartiers,etc) ont eu droit 
à toute la panoplie qui fait 
le charme de ce mois sacré. 
Celui de la «Rahma» (La 

miséricorde), de la Maghfira 
(le pardon), mais surtout « 

El taqafa » (La culture) par 
excellence. 
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ANNABA / ANiMAtiON rAMADANeSQUe

Après la rupture du jeune, Annaba vit au rythme des 
soirées religieuses et culturelles 

La crise du logement 
continue de s’accentuer 
dans la wilaya 

d’Annaba. Las d’attendre 
l’application des promesses 
avancées des responsables 
locaux, les occupants du 
bidonville de Sidi Salem de 
la commune d’El Bouni  ont 
exprimé leur colère. Ces 
deniers  n’ont pas cessé de 
multiplier, ces derniers temps, 
des actions de  revendication 
de leur droit d’accès à un 
logement décent. Ces habitants 
demandent à être relogés 

après avoir occupé durant des 
années d’attente des baraques, 
parmi eux,  certains y vivent 
depuis une vingtaine d’année 
(20 ans), selon certains 
témoignages .Une mère nous a 
révélé que « son fils est marié 
dans la même baraque qu’elle 
et a aussi des enfants». Une 
autre s’indigne « mon fils me 
demande de tourner son regard  
juste le temps de changer ses 
vêtements.
 « Des  années d’attente sans 
entrevoir le bout du tunnel», 
Pendant toute cette durée, 
nous avons toujours nourri 
l’espoir d’être relogés mais 

en vain. «Nous vivons dans 
des conditions qui frôlent la 
catastrophe depuis plus de 
vingt années, nos enfants sont 
nés dans ce bidonville et se 
sont mariés, et nous n’avons 
toujours pas été relogés. 
ces derniers ont sollicité 
une intervention urgente 
des autorités locales afin de 
désigner une commission 
ad-hoc pour constater de 
visu les conditions difficiles 
dans lesquelles ils vivent 
au quotidien et aspirer 
comme tout autre citoyen à 
un logement social avec de 
meilleures conditions de vie.

ANNABA / HABitAt
Les habitants de Sidi Salem interpellent les autorités locales

Sara.Y

Le “Legmi”, sève du 
palmier, constitue 
une boisson naturelle 

traditionnelle réhydratante, 
indétrônable de la table du 
mois sacré de Ramadhan, 
dont l’avènement coïncide ces 
dernières années avec le début 
de la période des chaleurs.
De couleur blanchâtre cendrée 
et évoluant vers la couleur 
miel, ce jus naturel offert 
gracieusement par le palmier 
dattier, connu dans les zones 
phœnicicoles du pays sous le 
nom de “Legmi”, est un liquide 
végétal, dont la récolte est 
assurée par incision au cœur 
du palmier par des récolteurs 
connus sous le pseudonyme 
de Hedjam (pratiquant de 
la saignée traditionnelle) ou 
Hellab (trayeur).
Le Hedjam, ou récolteur, 
grimpe le palmier pour 
atteindre sa couronne où il 
effectue, avec des moyens 

tranchants, dont des faucilles 
ou des couteaux acérés, des 
entailles profondes pour y 
placer un entonnoir de sorte 
que la sève s’écoule dans 
des récipients soigneusement 
installés et attachés au palme, 
en évitant aux insectes attirés 
par le sucre d’y pénétrer.
Une fois le récipient rempli, 
après un ou deux jours en 
fonction de son volume, il est 
remplacé avant que la ponction 

ne tarisse.
Le produit, qui doit être servi 
frais, est conservé à une 
température moyenne pour 
ne pas perdre ses éléments 
nutritifs naturels, faute de quoi 
il ne pourra être qu’exploité 
comme vinaigre après 
fermentation.
Selon les explications fournies 
par des trayeurs ou Hellab, de 
nombreux phoeniciculteurs 
disent recourir à l’extraction 

du Legmi sur des palmiers 
jugés séniles et non-productifs, 
dépassant plus de trois 
décennies de production, pour 
être remplacés par de plus 
jeunes.
La consommation de la sève de 
palmier est conseillée à l’état 
frais et cru et que sa production 
est purement à des fins de 
consommation familiale et 
non pas commerciale, ont-ils 
expliqué.
Toutefois, il est constaté 
ces dernières années la 
commercialisation, par 
certaines familles de la région, 
du Legmi au niveau des espaces 
commerciaux et marchés à un 
prix fixé à 250 DA le litre.
Ces familles ont fait de ce 
liquide une marchandise aux 
revenus susceptibles de couvrir 
certaines exigences de ce mois 
sacré, ont signalé des vendeurs 
de Legmi.

Grandes vertus 

nutritionnelles et 
thérapeutiques

Selon Ali Menai, nutritionniste 
et chef d’entreprise de 
production d’extraits de 
dattes, ce jus du palmier, est 
consommé, notamment durant 
le Ramadhan, pour ses vertus 
nutritionnelles, thérapeutiques 
et revigorantes pour les 
jeûneurs.
Pour l’anthropologue, 
Mohamed Salah Benali , la 
production de Legmi remonte 
loin dans le temps dans la 
région d’El-Oued, lorsque les 
autochtones le consommaient 
pour étancher leur soif et se 
réhydrater, notamment en 
période estivale.
Le Legmi s’est ainsi imposé 
dans le glossaire gastronomique 
de la région d’El-Oued, 
notamment durant le mois de 
Ramadhan où la demande sur 
ce produit s’accentue, a ajouté 
ce chercheur.

el-OUeD
Le “Legmi”, un jus naturel indétrônable de la table de Ramadhan



France 
Nicolas Sarkozy votera Emmanuel Macron au second tour de la 

présidentielle et plaide pour le rassemblement derrière le chef de l’Etat

Covid-19 à Shanghaï 
Les Etats-Unis ordonnent aux employés non essentiels 

de leur consulat de quitter la ville

La fidélité aux valeurs de la droite 
républicaine et à notre culture de 
gouvernement doit nous conduire 

à répondre à l’appel au rassemblement 
d’Emmanuel Macron en vue de l’élection 
présidentielle », écrit l’ancien président 
de la République, selon le monde fr
Nicolas Sarkozy est sorti de son silence. 
L’ancien président de la République a 
fait savoir mardi 12 avril qu’il votera 
pour Emmanuel Macron face à Marine 
Le Pen lors du second tour de l’élection 
présidentielle, prévu dimanche 24 avril. 
M. Sarkozy, qui n’avait pas soutenu 
au premier tour la candidate des 
Républicains, Valérie Pécresse, au grand 
dam du parti qu’il avait créé, a fait part 
de son choix mardi matin sur ses comptes 
Twitter et Facebook.
« Les Français ont exprimé leurs choix 
en qualifiant pour le deuxième tour, 
le président Emmanuel Macron et la 
candidate du Rassemblement national 
Marine Le Pen. L’importance des 
décisions à venir m’oblige à quitter 
ma réserve pour indiquer en toute 
clarté quel sera mon vote », commence 
par écrire l’ancien président de la 
République (2007-2012) dans son court 
communiqué.
« Je voterai pour Emmanuel Macron 
parce que je crois qu’il a l’expérience 
nécessaire face à une grave crise 
internationale plus complexe que jamais, 
parce que son projet économique met la 
valorisation du travail au centre de toutes 
ses priorités, parce que son engagement 
européen est clair et sans ambiguïté », 
poursuit l’ex-chef de l’Etat.
 « Répondre à l’appel du rassemblement 
»
« Une nouvelle époque s’annonce. Elle 
nécessitera des changements profonds. Il 

faudra sortir des habitudes et des réflexes 
partisans. Le contexte international et 
la situation financière sont graves et 
imposeront des décisions difficiles et 
urgentes. Ils exigeront des choix qui 
engageront la France pour les cinq 
années à venir », prévient par ailleurs 
Nicolas Sarkozy.
« La fidélité aux valeurs de la droite 
républicaine et à notre culture de 
gouvernement doit nous conduire à 
répondre à l’appel au rassemblement 
d’Emmanuel Macron en vue de 
l’élection présidentielle. Il est, en l’état 
actuel des choses, le seul en situation 
d’agir. L’intérêt de la France doit être 
notre seul guide », conclut l’homme 
de droite. L’ancien président de la 
République suggère ainsi qu’il est prêt à 
saisir la main tendue dimanche soir par 
Emmanuel Macron, qui a souhaité réunir 
« tous ceux qui veulent travailler pour la 
France » et a appelé à fonder « un grand 
mouvement politique d’unité et d’action 
», au-delà des différences de sensibilités.

Une prise de position notamment saluée 
par l’ex-LR Hubert Falco. « Un choix 
justifié par la grave crise internationale 
que nous connaissons mais aussi par son 
engagement européen et le réalisme de 
son projet économique. Son message 
est clair et responsable », dit le maire 
de Toulon (Var) qui s’est rapproché 
d’Emmanuel Macron dès l’été 2020, 
avant de quitter Les Républicains en mai 
2021, comme Christian Estrosi.
« Position personnelle »
Mais tout le monde ne partage pas, 
chez Les Républicains, l’enthousiasme 
de l’ancien président à l’égard de son 
successeur. A l’image de Gilles Platret, 
vice-président du parti. « Je ne répondrai 
pas à cet appel, qui va dessiner une ligne 
de partage du camp LR élargi. Une partie 
va suivre l’incitation de Nicolas Sarkozy 
à suivre Emmanuel Macron s’il est réélu, 
et d’autres, dont je serai, diront que 
la reconstruction se passera en dehors 
d’Emmanuel Macron. c’est peut-être le 
moment où la droite républicaine va se 

séparer de Nicolas Sarkozy. Et je le dis 
avec un infini respect », a-t-il confié au 
Monde.
Même désaveu chez Julien Aubert, 
député du Vaucluse, qui s’est adressé 
directement à Nicolas Sarkozy sur 
Twitter, déplorant qu’il n’ait pas préféré 
« aider [sa] famille politique ». « La 
position de Nicolas Sarkozy est une 
position personnelle », selon Bruno 
Retailleau, président du groupe LR 
au Sénat. « Ce n’est pas celle de notre 
famille politique. Nous ne reconstruirons 
pas la droite en nous diluant dans le 
macronisme. Nous rebâtirons sur la 
fidélité à nos convictions », juge-t-il.
Valérie Pécresse est arrivée cinquième 
à l’issue du premier tour dimanche, 
avec 4,78 % des suffrages exprimés, 
un score historiquement bas pour la 
droite républicaine. Ce score, en deçà du 
seuil de 5 % requis pour bénéficier du 
remboursement des frais de campagne, 
a mis LR dans une position financière 
délicate et Valérie Pécresse a lancé lundi 
un appel aux dons pour la « survie » du 
parti.
« Ecarter Le Pen »
A gauche, l’ancien premier ministre 
socialiste Lionel Jospin a fait savoir 
mardi dans un communiqué envoyé à 
l’Agence France-Presse qu’il fera un 
choix similaire.
« Au second tour de l’élection à la 
présidence de la République, le dimanche 
24 avril, le pays étant confronté à deux 
mouvements de rejet, j’écarterai Marine 
Le Pen et voterai Emmanuel Macron 
», explique l’ex-premier ministre de 
cohabitation (1997-2002) de Jacques 
Chirac, qui avait été éliminé face à 
Jean-Marie Le Pen au premier tour de la 
présidentielle de 2002.

La capitale économique 
chinoise, qui affronte 
sa plus forte hausse 

de cas depuis le début de la 
pandémie, est soumise à un 
strict confinement, selon le 
monde fr.
Les Etats-Unis ont ordonné aux 
employés non essentiels de leur 
consulat à Shanghaï de quitter 
la ville, sur fond de flambée 
épidémique et de strictes 
mesures de confinement dans la 
métropole, a annoncé, mardi 12 
avril, l’ambassade américaine.
La capitale économique 
chinoise affronte sa plus forte 
poussée de cas depuis le début 
de la pandémie. Les autorités 
ont confiné la quasi-totalité 
des 25 millions d’habitants et 
placent les personnes testées 

positives dans des centres de 
quarantaine.
C’est dans ce contexte que le 
département d’Etat américain 
a « ordonné le départ [de 
son personnel] en raison de 
l’épidémie de Covid-19 en cours 
», a affirmé un porte-parole de 
l’ambassade des Etats-Unis 
dans un communiqué.
Les diplomates américains 
ont par ailleurs informé les 
autorités chinoises « de leurs 
préoccupations concernant 
la sécurité et le bien-être des 
citoyens américains », précise 
le texte.
Isolement dans des centres de 
quarantaines
La Chine est l’un des derniers 
pays au monde à appliquer une 
stricte stratégie zéro Covid. Elle 

consiste en plusieurs mesures : 
confinements dès l’apparition 
de quelques cas, séparation des 
personnes testées positives avec 
le reste de la population, visas 
délivrés au compte-gouttes, 
quarantaine à l’arrivée sur le 
territoire ou encore traçage des 
déplacements.
Le ministère de la santé chinois 
a fait état mardi de plus de 23 
000 nouveaux cas positifs à 
Shanghaï. La quasi-totalité 
de ses 25 millions d’habitants 
sont toujours confinés chez 
eux, avec pour certains des 
difficultés à récupérer de la 
nourriture. Un grand nombre 
de personnes testées positives 
ont également été placées à 
l’isolement dans de grands 
centres de quarantaine installés 

dans des halls d’exposition ou 
des structures préfabriquées.
La semaine dernière, 
l’ambassade des Etats-Unis 
avait déjà annoncé « autoriser 
» les employés non essentiels 

du consulat à quitter Shanghaï. 
Elle avait également estimé 
que les citoyens américains 
risquaient d’être confrontés à 
une « application arbitraire » 
des restrictions anti-Covid.
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retrAiteS:

 Le Pen dénonce une « manœuvre » de Macron et
 la « trahison » de Mélenchon

L’Ukraine se prépare à la chute de Marioupol et à 
un assaut russe dans l’Est

Attaque au couteau en Israël, l’assaillant palestinien tué 

Liban: 
Explosion 
d’origine 

inconnue à 
Benafoul, près de 
Sidon, au sud de 

Beyrouth
La candidate RN à la 

présidentielle Marine Le 
Pen a considéré mardi 

qu’Emmanuel Macron “ira au 
bout de son obsession” sur la 
retraite à 65 ans s’il est réélu, 
voyant dans l’amendement de 
son projet “une manoeuvre” vis-
à-vis des électeurs de gauche, 
selon Arabenews.
“Je n’ai aucune confiance dans 
Emmanuel Macron, mais aucune, 
et encore moins à dix jours du 
second tour” de la présidentielle, 
a-t-elle dit sur France Inter.
“Il n’y a rien à attendre 
d’Emmanuel Macron dans ce 
domaine. Il ira au bout de cette 

obsession, car en réalité la retraite 
à 65 ans c’est son obsession: il 
ne parle que de ça, il n’envisage 
que ça, et il a été fort mari lors 
du dernier quinquennat de ne pas 
pouvoir aller au bout de cette 
réforme”, a ajouté la candidate 
Rassemblement national.
Alors qu’on lui faisait remarquer 
qu’elle aussi avait changé d’avis 
au fil du temps, promettant 
d’abord la retraite à 60 ans avec 
quarante annuités avant de ne 
la prévoir que pour les Français 
entrés dans la vie active entre 17 
et 20 ans, elle a fait valoir qu’elle 
“ne change pas d’avis en deux 
jours”.

La fin de la résistance à 
Marioupol, dans le sud-
est de l’Ukraine, semblait 

imminente lundi soir, les forces 
ukrainiennes annonçant se 
préparer à la chute de ce port 
stratégique.
Kiev a également annoncé 
s’attendre sous peu à une 
offensive majeure dans la 
région du Donbass, dans l’est 
de l’Ukraine. “Selon nos 
informations, l’ennemi a presque 
terminé sa préparation pour un 
assaut sur l’est. L’attaque aura 
lieu très prochainement”, a averti 
le porte-parole du ministère 
ukrainien de la Défense, 
Oleksandre Motouzianik, selon 
Arabenews.
A Washington, un haut 
responsable du Pentagone a 
confirmé que les forces russes se 

renforcent autour du Donbass, 
et notamment près de la ville 
stratégique d’Izioum.
“Nous avons constaté des 
efforts des Russes pour se 
réapprovisionner et se renforcer 
dans le Donbass”, a déclaré 

ce responsable, mentionnant 
notamment une colonne de 
chars au nord d’Izioum.
Le Pentagone a précisé à la 
presse que cette colonne de 
chars comprend également 
un bataillon de soutien de 

maintenance d’hélicoptères et 
des unités de logistique pour 
l’infanterie.
Sur le plan diplomatique, le 
chancelier autrichien Karl 
Nehammer, premier responsable 
européen à se rendre à Moscou 
depuis l’invasion de l’Ukraine, 
a rencontré le président russe 
Vladimir Poutine et s’est dit 
“pessimiste” face à sa “logique 
de guerre”.
“Il ne faut pas se faire 
d’illusions. Le président 
Poutine est entré massivement 
dans une logique de guerre et 
il agit en conséquence” dans 
l’espoir d’enregistrer “un succès 
militaire” rapide, a-t-il ajouté. 
“Il y a peu d’intérêt du côté russe 
pour une rencontre directe” 
avec le président ukrainien 
Volodymyr Zelensky.

La police israélienne a 
abattu mardi matin un 
Palestinien qui venait 

de poignarder un policier dans 
la ville côtière d’Ashkelon 
(sud), ont indiqué les forces 
de l’ordre.
“Lors d’une opération à 
Ashkelon, un officier a 
identifié un homme suspect et a 
commencé à mener un contrôle 
d’identité. Mais l’homme a 
sorti un couteau et attaqué 
le policier qui a répliqué 
rapidement en ouvrant le feu 
sur lui”, a indiqué dans un 
message la police israélienne, 
précisant que l’assaillant, 
un Palestinien, avait été tué, 

selon Arabenews.
Selon la police israélienne, 
l’assaillant est un habitant de la 
ville palestinienne de Hébron, 
dans le sud de la Cisjordanie 
occupée. Le policier impliqué 
dans cet incident a quant à 
lui été “légèrement blessé” et 
évacué dans un hôpital local.
Dimanche, les forces de 
l’ordre israéliennes avaient tué 
dimanche une Palestinienne 
ayant poignardé un policier 
dans le centre de la ville de la 
ville-poudrière de Hébron, où 
vivent environ 1 000 colons 
juifs sous haute protection 
militaire parmi 200 000 
Palestiniens.

L’assaillante “s’était présentée 
à un point de contrôle de la 
police des frontières pour 
poignarder un policier”, qui a 

été “légèrement blessé”, avait 
indiqué la police.
Le jour même, une autre 
Palestinienne, veuve et mère 

de six enfants, se dirigeant 
de manière “suspecte” selon 
l’armée vers des soldats 
israéliens près de Bethléem, en 
Cisjordanie occupée, avait été 
tuée par les forces de l’ordre. 
Mais la femme n’avait au final 
aucun couteau sur elle. 
Ces incidents interviennent 
alors que les forces 
israéliennes mènent une 
opération dans le nord de la 
Cisjordanie occupée, dans la 
foulée d’une attaque ayant fait 
trois morts le 7 avril à Tel-
Aviv et qui a été perpétrée par 
un Palestinien originaire du 
camp de réfugiés de Jénine.

L’explosion a eu 
lieu dans la 
nuit de lundi 

à mardi. Sa déflagration 
a été entendue à travers 
toute la ville de Sidon, 
au sud de Beyrouth. On 
déplore pour l’heure 
un mort et sept blessés; 
les recherches de la 
défense civile libanaise se 
poursuivent pour retrouver 
d’éventuels survivants 
sous les décombres. Les 
causes de l’explosion qui 
a eu lieu dans la localité 
de Benafoul, dans la 
banlieue de Sidon, ne sont 
toujours pas connues , 
selon Arabenews.
L’armée a imposé un 
cordon de sécurité à 
proximité du lieu de 
l’explosion aux premières 
heures de la matinée, 
tandis que la défense 
civile libanaise poursuit 
ses efforts pour retrouver 
parmi les décombres des 
blessés ou des morts.
Dans le périmètre de 
l’explosion, les dégâts sont 
considérables. Le bâtiment 
qui abritait la municipalité 
de Benafoul ainsi qu’un 
autre site qui servait de 
quartier général à un 
groupe de scouts ont été 
détruits par l’explosion.
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Clap de fin pour la 
collaboration Adidas 
- FAF ? Absent de la 

Coupe du Monde, la Fédération 
algérienne escomptait une 
qualification de l’EN pour 
renégocier à la hausse, et dans de 
meilleurs termes, le contrat qui la 
lie à l’équipementier allemand. 
Un calcul malhreusment 
infructueux. 
Signé à la fin de l’année 2018, 
le contrat qui lie Adidas à la 
FAF, via les intermédiaires 
S2F et Medgrant,  pourrait ne 
pas être prolongé au delà de 
sa date d’échéance prévue en 
janvier 2023. Une décision liée 
à l’actualité sportive de l’EN 
troublée par son élimination à 

la Coupe du Monde 2022, alors 
que l’équipementier allemand 
et les tierces parties inclus 
dans l’opération espéraient une 
qualification des Verts pour 
commercialiser une collection 
inspirée du célèbre design de 
1982. Du côté de la FAF, une 
qualification des Verts aurait 
été une occasion inespérée de 
renégocier les termes du contrat 
à la hausse financièrement, mais 
aussi d’exiger de la part adverse 
une meilleure gestion en termes 
de merchandising et de fourniture 
des équipements aux différentes 
sélections nationales.
Le contrat actuel comprend 
ainsi par ses termes une dotation 
évaluée à 1,9M€ comprenant une 

rétribution financière mais aussi 
la fourniture des équipements 
dédiés à la FAF. Selon nos 
confrères de Botola, le président 
démissionnaire de la FAF Charaf-
Eddine Amara aurait signifié 
par courrier; aux représentants 
prenant part à l’accord signé sous 
la présidence Zetchi, la volonté de 

non-reconduction du dit-contrat 
par l’instance fédérale. Une 
décision prise et communiquée 
avant le barrage face au 
Cameroun qui aujourd’hui met la 
FAF en position de faiblesse dans 
sa quête de ressources financières 
face au manque d’attractivité 
d’une sélection désormais non-

mondialiste.
Malgré cette actualité, Adidas et 
ses deux distributeurs agréés ont 
annoncé la sortie, à l’automne 
prochain, d’une nouvelle 
collection d’équipements pour 
l’EN. La date du 21 septembre est 
ainsi annoncée pour une collection 
qui restera inspirée du design 
de 83 puisque la conception et 
la mise en production d’une 
collection est toujours préparé 
au moins une année précédant sa 
commercialisation. Désormais, 
il restera à déterminer pour 
le prochain Bureau Fédéral si 
cette collection prévue pour le 
21 septembre prochain sera la 
dernière signée par la marque aux 
trois bandes.

Dimanche, l’équipe d’Algérie A’ a affronté le Togo 
dans un deuxième match amical, à Blida et durant 
lequel les Hommes de Madjid Bougherra ont 

été tenus en échec par leur adversaire (0-0). Présent en 
conférence de presse post match, le sélectionneur national 
est revenu sur cette rencontre et sur ses ambitions. 
Après une première victoire contre les Éperviers (1-0), les 
A’ de l’EN se sont contentés d’un match nul lors de leur 
second test. En dépit de ce résultat, Madjid Bougherra est 
satisfait de son équipe. « Pas très content du rendement 
en termes de possession. Après il faut dire qu’on a eu une 
belle opposition, on remercie le Togo pour ça, on les a vus 
jouer contre le Bénin, donc je voulais les jouer, une équipe 
qui avait beaucoup d’envie, dure physiquement, beaucoup 
de contacts, tactiquement très en place. Ce qui nous a posé 
des problèmes, c’est de trouver ces espaces entre les lignes 
et en profondeur, c’est pour cela que j’ai dit que ce test 
était très bon », a-t-il avoué.

« Il faut trouver des solutions offensives »
Dans ce deuxième match, la volonté de bien faire a été 
présente, mais sans pouvoir trouver le fond des filets 
adverses. À cet effet, l’ancien défenseur des Fennecs 
a déclaré : « Notre problème était beaucoup plus sur la 
face offensive, où il faut vraiment trouver cette cohésion, 
et les automatismes, ces dernières passes dans la surface, 
ces mouvements, on a essayé de travailler dessus et on n’a 
pas réussi à le faire, à cause de cette équipe du Togo très 
compacte, et bien disciplinée à chaque fois qu’on avait le 
ballon, c’est très rare de voir une équipe africaine comme 
ça ».
Par la même occasion, Bougherra est revenu sur ce premier 
stage préparatif au Championnat d’Afrique des nations, 
prévu du 8 au 31 janvier prochain en Algérie. Il a expliqué 
: « La première phase c’était ça, essayer beaucoup de 
joueurs, et à partir du mois de juin il faudra créer un groupe 
et travailler dessus, jusqu’au CHAN. Il faut trouver cette 
paires offensive qui peut nous débloquer ces situations-là 
avec la dernière passe dans le mouvement, on travaillera 
dessus. »
Avant de poursuivre : « Le point positif, on n’a pas 
pris de buts. Collectivement, on a vu une équipe qui 
défend ensemble, la solidité collective on l’a acquise, et 
maintenant c’est sur le côté offensif qu’il faut travailler. 7 
matches sans défaite, et on n’a jamais vu une équipe qui 
joue sérieux comme ça ».
Concernant les solutions aux soucis offensifs, le coach 
possède déjà des idées. « Il y a le petit Touki qui vient de 
débuter en sénior, Zerrouki est blessé, on suit aussi Bouzok 
qui est dans le top des buteurs du Championnat et il y en a 
d’autres. Les gens doivent comprendre qu’on n’est pas là 
pour former, mais pour avoir des résultats », a-t-il conclu.

FAF : 
Le contrat avec Adidas bientôt non renouvelé ?

eN A’ :
Bougherra tire son bilan
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Manchester United prépare un lifting XXL

real Madrid :
Comment Karim Benzema a bouleversé la trajectoire 

de Vinicius Junior

Alors que l’arrivée d’Erik 
ten Hag ne fait plus 
aucun doute pour la 

presse anglaise, Manchester 
United devrait donner un grand 
coup de balai au sein de son 
effectif afin de jouer à nouveau 
les premiers rôles.
L’heureux élu. Cet été, 
Manchester United va débuter une 

union avec un nouvel entraîneur. 
Et pour la presse britannique cela 
ne fait aucun doute, Erik ten Hag 
et les Red Devils vont se dire 
oui. Pour le meilleur et pour le 
pire, le technicien néerlandais 
aura pour mission de collaborer 
avec les Mancuniens et de les 
aider à revenir sur le devant de la 
scène. Ce qui ne sera pas évident 

puisque les pensionnaires d’Old 
Trafford enchaînent les saisons 
décevantes et sans trophée.
Ten Hag veut bâtir autour de 3 

joueurs
Pour y parvenir, les Anglais 
comptent mener un mercato très 
important. Ce, même si Man 
U échoue à se qualifier pour la 
prochaine campagne de Ligue 
des Champions. Ainsi, l’écurie 
mancunienne a déjà plusieurs 
joueurs en tête pour satisfaire son 
futur coach. Declan Rice (West 
Ham), Kalvin Phillips (Leeds), 
John McGinn (Aston Villa), 
Ruben Neves (Wolverhampton), 
Moussa Dembélé (OL), 
Richarlison (Everton) et enfin 
Harry Kane (Tottenham) sont 
suivis de très près.
On l’a bien compris, Manchester 
United compte apporter des 
retouches à presque tous les 
postes tout en s’appuyant sur 

quelques éléments en place. 
Selon le Manchester Evening 
News, trois éléments du groupe 
actuel entrent d’ores et déjà dans 
les plans de Ten Hag. Arrivés l’été 
dernier, Raphaël Varane et Jadon 
Sancho représentent l’avenir. 
Prolongé récemment malgré une 
saison délicate, Bruno Fernandes 
est aussi voué à être un pion 
essentiel du MU version 2022/23.
Plusieurs éléments ne sont pas 
assurés de rester à long terme

Pour le reste, le débat est ouvert. 
Le MEN explique que David De 
Gea, 31 ans, sera a priori dans les 
cages l’année prochaine. Mais 
sous contrat jusqu’en 2023, le 
portier pourrait vivre sa dernière 
saison sous le maillot des Red 
Devils. Son style de jeu pourrait 
aussi ne pas être compatible 
avec celui proposé par Ten Hag. 
Dans le dur, Harry Maguire et 
Luke Shaw ne sont pas assurés 

de rester à long terme à MU. Au 
milieu aussi, avec le départ de 
Paul Pogba, en fin de contrat, il 
faudra apporter du sang neuf. 
Enfin devant, Cristiano Ronaldo 
a de grandes chances de plier 
bagages.
Lundi, le MEN affirmait que les 
Red Devils n’étaient plus fermés 
à un départ afin notamment de 
ne pas mettre de pression sur son 
nouveau coach avec un joueur 
qui veut être titulaire à toutes 
les rencontres. CR7 pourrait 
donc rester ou partir dans un 
an, mais ce n’est pas avec lui 
qu’il faudra construire. Idem 
pour Cavani, en fin de contrat, 
ou Anthony Martial, qui devrait 
s’en aller. En revanche, la porte 
sera vraisemblablement fermée 
pour Marcus Rashford, que les 
dirigeants veulent conserver. 
Le changement ça commence 
maintenant à Manchester !

Si Karim Benzema est sur 
une autre planète cette 
saison, il le doit en partie 

à Vinicius Junior, auteur de très 
gros progrès. D’ailleurs, c’est 
un peu grâce au Français que 
le jeune Brésilien affiche de 
superbes statistiques.
Le Real Madrid joue sa 
qualification pour les demi-
finales de la Ligue des 
Champions ce soir face à 
Chelsea. Vainqueur 3-1 en 
Angleterre la semaine passée, la 
Casa Blanca a fait le plus dur, 

même si la nouvelle règle sur 
les buts marqués à l’extérieur ne 
l’avantage pas. Reste qu’avec un 
Karim Benzema stratosphérique 
et plus que jamais candidat 
au Ballon d’Or, les troupes de 
Carlo Ancelotti sont tout de 
même bien armées.
Auteur de 37 buts et de 13 passes 
décisives toutes compétitions 
confondues cette saison, le 
Français a déjà battu son 
record. Le capitaine est devenu 
indispensable à son équipe, 
d’autant qu’il n’a pas vraiment 

de remplaçant naturel avec 
Luka Jovic ou encore Mariano 
Diaz. Il faut dire qu’il est aussi 
bien aidé par Vinicius Junior. Le 
jeune Brésilien a lui aussi pris 
une autre dimension cette saison 
(17 buts et 17 passes décisives 
TTC), bien aidé par la présence 
de son coéquipier.

La discussion qui a tout 
changé

Déjà durant la seconde partie 
de saison dernière, le joueur de 
21 ans affichait une plus grande 
efficacité dans ses choix, ses 

dribbles et bien sur face au but. 
Un épisode célèbre a marqué 
l’international auriverde. A 
l’automne 2020 à la mi-temps 
d’une rencontre de C1 face au 
Borussia Mönchengladbach, 
Benzema discute avec Ferland 
Mendy et s’en prend à Vinicius. 
En substance, il dit qu’il ne faut 
pas lui donner le ballon car il 
n’a pas le niveau.
Une discussion de vestiaire 
comme il s’en déroule tous les 
jours sauf que cet instant a été 
capté par une caméra. Marca 

indique aujourd’hui que cet 
épisode a changé la donne 
entre les deux hommes. Dès le 
lendemain raconte le journal 
espagnol, Benzema est allé 
voir son jeune coéquipier pour 
s’excuser et s’expliquer. Depuis, 
les deux hommes sont sur la 
même longueur d’onde, l’aîné 
prenant le cadet sous son aile. 
Résultat, ils sont directement 
responsables de 54 et 93 buts du 
Real Madrid cette saison et ce 
n’est sans doute pas fini.
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eUrOPe :
L'Union européenne peut-elle expulser un pays membre ?

Si les États membres i les États membres 
peuvent décider de quitter peuvent décider de quitter 
l'UE, il est beaucoup plus l'UE, il est beaucoup plus 

difficile pour les institutions difficile pour les institutions 
européennes d'exclure un Etat européennes d'exclure un Etat 
du projet commun. View on du projet commun. View on 
euronewseuronews
Des procédures de l’UE sont Des procédures de l’UE sont 
en cours contre la Pologne et en cours contre la Pologne et 
la Hongrie pour violation de la Hongrie pour violation de 
l'État de droit. La Commission l'État de droit. La Commission 
européenne a aussi décidé européenne a aussi décidé 
d’enclencher un nouveau d’enclencher un nouveau 
mécanisme contre Budapest mécanisme contre Budapest 
afin de suspendre le versement afin de suspendre le versement 
des fonds européens. Toutefois des fonds européens. Toutefois 
ces différentes mesures ne ces différentes mesures ne 
semblent pas faire infléchir semblent pas faire infléchir 
les pays concernés. Dans ces les pays concernés. Dans ces 
conditions l'Union pourrait-elle conditions l'Union pourrait-elle 
expulser un État membre ?expulser un État membre ?
La réponse courte est : non. La réponse courte est : non. 
La réponse plus précise serait La réponse plus précise serait 
: cela prendrait des années de : cela prendrait des années de 
négociation et échouerait très négociation et échouerait très 
probablement.probablement.
L'explication est simple : l'UE L'explication est simple : l'UE 
n'a tout simplement pas prévu n'a tout simplement pas prévu 
cette possibilité.cette possibilité.
"Juridiquement parlant, nous "Juridiquement parlant, nous 
n'avons pas l'appareil nécessaire n'avons pas l'appareil nécessaire 
pour expulser un État membre, pour expulser un État membre, 
contrairement au Conseil de contrairement au Conseil de 
l'Europe par exemple où la l'Europe par exemple où la 
Russie a été expulsée il y a Russie a été expulsée il y a 
quelques semaines", explique quelques semaines", explique 
à Euronews Adam Lazowski, à Euronews Adam Lazowski, 
professeur de droit européen à professeur de droit européen à 
l'université de Westminster.l'université de Westminster.
De 6 à 27De 6 à 27
L'UE est née d'un projet de paix L'UE est née d'un projet de paix 
alors que le Vieux Continent alors que le Vieux Continent 
tentait de renaître des cendres tentait de renaître des cendres 
laissées par la Seconde Guerre laissées par la Seconde Guerre 
mondiale.mondiale.
L'idée était alors de créer des L'idée était alors de créer des 
liens économiques plus étroits liens économiques plus étroits 
entre les pays afin de dissuader entre les pays afin de dissuader 
ses membres de se lancer ses membres de se lancer 
dans d’éventuels conflits. La dans d’éventuels conflits. La 
Communauté européenne du Communauté européenne du 
charbon et de l'acier (CECA) charbon et de l'acier (CECA) 
a donc vu le jour formellement a donc vu le jour formellement 
en 1952 avec pour membres en 1952 avec pour membres 
fondateurs : l'Allemagne fondateurs : l'Allemagne 
(de l’Ouest à l’époque), la (de l’Ouest à l’époque), la 
France, l'Italie, les Pays-Bas, la France, l'Italie, les Pays-Bas, la 
Belgique et le Luxembourg.Belgique et le Luxembourg.
L'expansion économique L'expansion économique 
rapide des années 1960, la rapide des années 1960, la 
chute des dicatures en Espagne, chute des dicatures en Espagne, 
en Grèce et au Portugal dans les en Grèce et au Portugal dans les 
années 1970, les changements années 1970, les changements 
de société déclenchés par les de société déclenchés par les 
manifestations de 1968, la manifestations de 1968, la 
crise pétrolière de 1973 et crise pétrolière de 1973 et 
l'effondrement du communisme l'effondrement du communisme 
ont fait évoluer le projet ont fait évoluer le projet 
commun.commun.
La Communauté européenne, La Communauté européenne, 
devenue plus tard l’Union devenue plus tard l’Union 
européenne, est passée de 6 à 27 européenne, est passée de 6 à 27 
pays. Ce projet commun n'est pays. Ce projet commun n'est 
plus seulement guidé par des plus seulement guidé par des 

préoccupations économiques préoccupations économiques 
mais aussi par des valeurs mais aussi par des valeurs 
démocratiques.démocratiques.
Le dernier élargissement Le dernier élargissement 
remonte à 2013 avec l’adhésion remonte à 2013 avec l’adhésion 
de la Croatie. Mais depuis l’UE de la Croatie. Mais depuis l’UE 
a perdu l’un de ses membres.a perdu l’un de ses membres.
Le Royaume-Uni a déclenché Le Royaume-Uni a déclenché 
en mars 2017 l'article 50 du en mars 2017 l'article 50 du 
traité sur le fonctionnement traité sur le fonctionnement 
de l’UE, soit neuf mois après de l’UE, soit neuf mois après 
le référendum britannique sur le référendum britannique sur 
la sortie de Londres du projet la sortie de Londres du projet 
commun. Le Brexit est devenu commun. Le Brexit est devenu 
réalité en 2020 après d’âpres réalité en 2020 après d’âpres 
négociations et sans régler négociations et sans régler 
toutes les interrogations.toutes les interrogations.
D’autres événements politiques D’autres événements politiques 
bouleversent l’UE depuis bouleversent l’UE depuis 
plusieurs années. La montée plusieurs années. La montée 
et l’enracinement des partis et l’enracinement des partis 
populistes ouvertement hostiles populistes ouvertement hostiles 
au projet européen déstabilisent au projet européen déstabilisent 
les institutions.les institutions.
Le frein de l’unanimitéLe frein de l’unanimité
Le Fidesz en Hongrie et le Le Fidesz en Hongrie et le 
parti Droit et Justice (PiS) en parti Droit et Justice (PiS) en 
Pologne sont dans la ligne de Pologne sont dans la ligne de 
mire en raison de réformes qui mire en raison de réformes qui 
restreignent l'indépendance de restreignent l'indépendance de 
la justice, la liberté d’ informer la justice, la liberté d’informer 
et qui portent atteinte à la et qui portent atteinte à la 
société civile, aux droits des société civile, aux droits des 
migrants, des femmes et des migrants, des femmes et des 
minorités.minorités.
La Cour de justice de l’UE a La Cour de justice de l’UE a 
invariablement donné raison invariablement donné raison 
à la Commission européenne. à la Commission européenne. 
Mais sur le terrain, rien ne Mais sur le terrain, rien ne 
semble changer.semble changer.
La Commission européenne La Commission européenne 
a lancé en 2017 la procédure a lancé en 2017 la procédure 
de l’article 7 du traité sur le de l’article 7 du traité sur le 
fonctionnement de l’UE à fonctionnement de l’UE à 
l’encontre de la Pologne. Les l’encontre de la Pologne. Les 
eurodéputés ont fait de même eurodéputés ont fait de même 
en 2018 contre la Hongrie. Ce en 2018 contre la Hongrie. Ce 
processus est souvent présenté processus est souvent présenté 
comme "l'arme atomique" comme "l'arme atomique" 
institutionnelle puisqu’ il peut institutionnelle puisqu’il peut 

entrainer une suspension du entrainer une suspension du 
droit de vote d’un pays membre.droit de vote d’un pays membre.
Mais la procédure est au point Mais la procédure est au point 
mort. Pour aller de l'avant, il mort. Pour aller de l'avant, il 
faut l’unanimité des 27. Or faut l’unanimité des 27. Or 
le Premier ministre hongrois, le Premier ministre hongrois, 
Viktor Orban, précise qu’avec Viktor Orban, précise qu’avec 
" les Polonais, nous sommes " les Polonais, nous sommes 
dans une alliance défensive dans une alliance défensive 
mutuelle."mutuelle."
"Nous ne permettrons pas que "Nous ne permettrons pas que 
l'autre soit exclu du processus l'autre soit exclu du processus 
décisionnel européen", ajoute-décisionnel européen", ajoute-
t-il.t-il.
Face à cette impasse, les Face à cette impasse, les 
eurodéputés ont fait pression eurodéputés ont fait pression 
pour la création d'un autre pour la création d'un autre 
instrument punitif : le instrument punitif : le 
mécanisme de conditionnalité mécanisme de conditionnalité 
sur l'État de droit. Cet outil, sur l'État de droit. Cet outil, 
validé en février 2022 par la validé en février 2022 par la 
justice européenne, permet justice européenne, permet 
de suspendre les fonds de de suspendre les fonds de 
l'UE aux États membres s'ils l'UE aux États membres s'ils 
portent atteinte aux valeurs portent atteinte aux valeurs 
fondamentales.fondamentales.
La présidente de la Commission La présidente de la Commission 
européenne, Ursula von der européenne, Ursula von der 
Leyen, a annoncé au début Leyen, a annoncé au début 
du mois qu'elle prévoyait de du mois qu'elle prévoyait de 
déclencher prochainement ce déclencher prochainement ce 
mécanisme à l'encontre de la mécanisme à l'encontre de la 
Hongrie.Hongrie.
La responsable allemande La responsable allemande 
n’a cependant pas précisé n’a cependant pas précisé 
quels critères seront utilisés quels critères seront utilisés 
et quelle somme pourrait être et quelle somme pourrait être 
retenue. Le mécanisme actuel retenue. Le mécanisme actuel 
a été édulcoré par rapport à la a été édulcoré par rapport à la 
proposition initiale. La Hongrie proposition initiale. La Hongrie 
et la Pologne ont en effet et la Pologne ont en effet 
menacé de mettre leur veto lors menacé de mettre leur veto lors 
des négociations relatives au des négociations relatives au 
budget de l’UE.budget de l’UE.
L'UE devra dire nonL'UE devra dire non
Les deux pays brandissent de Les deux pays brandissent de 
façon voilée une éventuelle façon voilée une éventuelle 
sortie de l’UE dans le but de sortie de l’UE dans le but de 
déstabiliser l’UE encore sous déstabiliser l’UE encore sous 
le choc du Brexit.Toutefois une le choc du Brexit.Toutefois une 

telle issue semble peu probable.telle issue semble peu probable.
"L'ensemble du fonctionnement "L'ensemble du fonctionnement 
du régime (de Viktor) Orban, du régime (de Viktor) Orban, 
qui repose sur la corruption qui repose sur la corruption 
stratégique et l'abus des fonds stratégique et l'abus des fonds 
européens, ce système politique européens, ce système politique 
n'est pas opérationnel en dehors n'est pas opérationnel en dehors 
de l'UE", précise à Euronews de l'UE", précise à Euronews 
Daniel Hegedus, chercheur au Daniel Hegedus, chercheur au 
German Marshall Fund.German Marshall Fund.
Zsolt Enyedi, professeur et Zsolt Enyedi, professeur et 
chercheur à l'Institut de la chercheur à l'Institut de la 
démocratie de l'Université démocratie de l'Université 
d'Europe centrale, va dans d'Europe centrale, va dans 
le même sens : "Je ne pense le même sens : "Je ne pense 
pas que (Viktor) Orban pas que (Viktor) Orban 
quittera volontairement l'UE, quittera volontairement l'UE, 
principalement pour des raisons principalement pour des raisons 
financières."financières."
"Mais je pense qu'il peut créer "Mais je pense qu'il peut créer 
une situation dans laquelle l'UE une situation dans laquelle l'UE 
n'aura pas d'autre choix que n'aura pas d'autre choix que 
d'expulser la Hongrie", estime-d'expulser la Hongrie", estime-
t-il. "De nombreuses agences t-il. "De nombreuses agences 
de notation qui surveillent de notation qui surveillent 
la qualité de la démocratie la qualité de la démocratie 
considèrent la Hongrie comme considèrent la Hongrie comme 
une non-démocratie, et elles le une non-démocratie, et elles le 
font en raison de divers faits sur font en raison de divers faits sur 
le terrain."le terrain."
"Si (Viktor) Orban continue sur "Si (Viktor) Orban continue sur 
cette voie, il y aura un moment cette voie, il y aura un moment 
où il sera évident que nous où il sera évident que nous 
avons un régime comme celui avons un régime comme celui 
de Vladimir Poutine au sein de Vladimir Poutine au sein 
de l'UE, certes pas en violence de l'UE, certes pas en violence 
mais en terme d'idéologie et de mais en terme d'idéologie et de 
mentalité, et alors l'UE devra mentalité, et alors l'UE devra 
dire non à cela", ajoute Zsolt dire non à cela", ajoute Zsolt 
Enyedi.Enyedi.
Beaucoup de naïvetéBeaucoup de naïveté
Pourtant, il n'existe aucune Pourtant, il n'existe aucune 
clause ou article de ce type dans clause ou article de ce type dans 
les traités car "l'UE est fondée les traités car "l'UE est fondée 
sur l'État de droit et sur la sur l'État de droit et sur la 
présomption que tous ses États présomption que tous ses États 
membres se conforment à ces membres se conforment à ces 
éléments clés", explique Adam éléments clés", explique Adam 
Lazowski.Lazowski.
"Il y avait beaucoup de naïveté "Il y avait beaucoup de naïveté 

à croire que la politique de à croire que la politique de 
préadhésion pouvait faire préadhésion pouvait faire 
des miracles et qu'ensuite les des miracles et qu'ensuite les 
réformes seraient gravées réformes seraient gravées 
dans le marbre. Mais comme dans le marbre. Mais comme 
nous l'avons vu en Hongrie, et nous l'avons vu en Hongrie, et 
surtout en Pologne, les choses surtout en Pologne, les choses 
peuvent s'effilocher très, peuvent s'effilocher très, 
très rapidement", constate le très rapidement", constate le 
professeur.professeur.
Concrètement, si l’UE voulait Concrètement, si l’UE voulait 
s'engager dans cette voie, elle s'engager dans cette voie, elle 
devrait très probablement devrait très probablement 
exiger une révision des traités exiger une révision des traités 
pour ajouter une telle procédure.pour ajouter une telle procédure.
L'article 50, par exemple, a L'article 50, par exemple, a 
été intégré dans le traité de été intégré dans le traité de 
Lisbonne, adopté en 2007 et Lisbonne, adopté en 2007 et 
entré en vigueur en décembre entré en vigueur en décembre 
2009. Les travaux de révision 2009. Les travaux de révision 
avaient commencé dès 2001.avaient commencé dès 2001.
Une fois réformé, le traité devra Une fois réformé, le traité devra 
être approuvé à l'unanimité être approuvé à l'unanimité 
des États membres, ce que des États membres, ce que 
les gouvernements dans le les gouvernements dans le 
collimateur de l'UE rejetteraient collimateur de l'UE rejetteraient 
très probablement.très probablement.
"Il était vraiment naïf de ne pas "Il était vraiment naïf de ne pas 
inclure une procédure comme inclure une procédure comme 
celle que nous avons au Conseil celle que nous avons au Conseil 
de l'Europe, l'article 8 du statut de l'Europe, l'article 8 du statut 
du Conseil de l'Europe, qui lui du Conseil de l'Europe, qui lui 
permet d'expulser la Russie", permet d'expulser la Russie", 
précise Adam Lazowski.précise Adam Lazowski.
Ce que veulent les électeursCe que veulent les électeurs
En fin de compte, pour l’UE En fin de compte, pour l’UE 
le meilleur scénario serait le meilleur scénario serait 
que les électeurs mettent ces que les électeurs mettent ces 
gouvernements au pied du mur gouvernements au pied du mur 
à travers l’élection de dirigeants à travers l’élection de dirigeants 
plus favorables à l'UE.plus favorables à l'UE.
L'annonce d’Ursula Von der L'annonce d’Ursula Von der 
Leyen sur le déclenchement du Leyen sur le déclenchement du 
mécanisme sur l'État de droit mécanisme sur l'État de droit 
à l'encontre de la Hongrie est à l'encontre de la Hongrie est 
intervenue deux jours après le intervenue deux jours après le 
quatrième succès électoral du quatrième succès électoral du 
Premier ministre hongrois.Premier ministre hongrois.
En Hongrie, les partis En Hongrie, les partis 
d'opposition se sont regroupés d'opposition se sont regroupés 
pour présenter un front anti-pour présenter un front anti-
Orban. Mais briser l'héritage du Orban. Mais briser l'héritage du 
Fidesz demeure très difficile.Fidesz demeure très difficile.
"Au cours des dernières années, "Au cours des dernières années, 
les règles et règlements ont les règles et règlements ont 
été modifiés de telle sorte que été modifiés de telle sorte que 
pratiquement tous les décideurs, pratiquement tous les décideurs, 
ceux qui dirigent le système ceux qui dirigent le système 
judiciaire, la commission judiciaire, la commission 
électorale, les médias, le électorale, les médias, le 
sport, le divertissement, les sport, le divertissement, les 
universités et tous les secteurs universités et tous les secteurs 
de la vie auxquels vous pouvez de la vie auxquels vous pouvez 
penser, ont des mandats qui penser, ont des mandats qui 
durent huit, dix, douze ans ou durent huit, dix, douze ans ou 
parfois à vie", signale Zsolt parfois à vie", signale Zsolt 
Enyedi.Enyedi.
Il ajoute qu’un nouveau Il ajoute qu’un nouveau 
gouvernement ne serait pas "en gouvernement ne serait pas "en 
mesure d'écarter ces personnes. mesure d'écarter ces personnes. 
Ces personnes continueront à Ces personnes continueront à 
décider de ce qui est important" décider de ce qui est important" 
et à "faire ce que veut (Viktor) et à "faire ce que veut (Viktor) 
Orban".Orban".
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En Bref...Facebook : 

Il va bientôt être interdit de divulguer l’adresse 
physique d’une personne

Molotov est désormais accessible via votre 
navigateur web

Des mises à jour à distances pour les nouvelles Volvo

Dans la grande famille des barres 

de son, il existe les maousses 

costaudes vendues autour de 1.000 

euros, capable d’endiabler sessions 

de jeux, films et séries télévisées. 

Problème : à moins de disposer d’un 

salon à la surface généreuse (et d’un 

gros budget), elles sont peu adaptées 

à la plupart des besoins…

Pour les pièces à vivre de taille 

restreinte (et les porte-monnaie 

moins garnis), les soundbar tutti 

rikiki associent compacité et prix 

plus serré. Avec pourtant bien des 

atouts, comme en attestent les 

essais effectués par la rédaction 

de « 20 Minutes ». A raison de 

3h47 quotidiennes passées par les 

Français devant leur téléviseur 

(source : Médiamétrie), il est plus 

que temps de s’équiper !

La low cost : HT-S20R de Sony

Equipée de trois haut-parleurs 

frontaux, d’un caisson de basses, 

mais aussi de deux haut-parleurs 

arrières, la barre de son HT-S20R 

de Sony consiste en un véritable 

système 5.1, capable de délivrer 

400 watts de puissance. De taille 

moyenne (76 x 52 x 86 cm pour 

la soundbar, et 19 x 38,7 x 34,2 

cm pour son caisson), l’ensemble 

s’adapte à tout type de téléviseur. 

Une sortie HDMI Arc et une sortie 

optique sont logées à l’arrière 

du caisson autorisant différentes 

formes de connexions, tandis qu’un 

port USB se situe sur sa façade, 

et permet d’accueillir clé USB et 

autres disques durs regorgeant de 

contenus.

D’ici la fin de l’année, 
Meta, la maison 
mère de Facebook, 

va empêcher ses utilisateurs de 
divulguer une adresse physique 
sur ses réseaux sociaux. Un 
changement de cap pour le 
géant américain qui autorisait 
jusqu’à présent la diffusion 
d’adresses de personnes à 
condition que celles-ci soient 
accessibles publiquement, 
rapporte Phonandroid.
Cette mesure a été dictée par 
le conseil de surveillance 
de Meta qui a adressé 17 
recommandations à la société. 
L’objectif était d’éclaircir une 
zone grise du règlement de 

Meta et renforcer la protection 
de la vie privée du plus grand 
nombre, un point sur lequel 
l’entreprise a régulièrement été 
pointée du doigt.
Des outils pour veiller au bon 
respect des règles
Jusqu’à présent, les utilisateurs 
de Facebook ou Instagram 
avaient le droit de partager 
une adresse physique d’une 
personne à condition qu’elle 
ait été publiée dans au moins 
cinq médias différents. D’ici 
la fin de l’année, cela ne sera 
plus possible. Tout comme il ne 
sera plus permis de diffuser des 
photos extérieures de maisons 
privées, à l’exception des 

reportages d’information sur un 
fait d’actualité ou concernant 
des hauts fonctionnaires, 
uniquement les présidents ou 
les ambassadeurs.
Dernier point : un utilisateur 
pourra librement partager sa 

propre adresse, mais personne 
d’autre ne pourra la partager. 
Afin de faire respecter ces 
nouvelles règles, Meta a 
annoncé l’instauration d’outils 
permettant de dénoncer les 
violations de la vie privée.

L’application Molotov jouit 
désormais d’un accès direct 
via un navigateur web. 
Un changement mineur en 
apparence, mais qui devrait 
grandement faciliter la vie 
de l’utilisateur. Molotov est 
aujourd’hui en difficulté alors 
que les chaînes privées lui ont 
déclaré la guerre.
L’application Molotov entre 
dans le futur… ou plutôt 
dans le présent. Désormais, 
il est possible d’y accéder en 
passant directement par votre 
navigateur web. Cela n’a l’air 
de rien, comme ça, mais c’est 
une petite révolution pour le 
service.
Molotov est disponible sur PC, 
mais pour l’utiliser, il fallait 
jusqu’à présent télécharger une 
application, puis l’installer, 
puis passer par elle pour enfin 
en profiter. Un processus qui 
n’est certes pas très compliqué, 
mais qui pouvait en décourager 
plus d’un. Désormais, c’est 

terminé.
MOLOTOV ARRIVE ENFIN 

SUR NAVIGATEUR
Lorsque l’utilisateur se rend 
sur le site de Molotov, deux 
choix lui sont proposés : soit 
télécharger l’application, 
soit directement passer par le 
navigateur. En passant par le 
web, l’usage ne change pas. 
Nous avons exactement le 
même service. Bien entendu, 
il faudra obligatoirement un 
compte pour se connecter.

Pour rappel, Molotov est une 
application qui permet de 
regarder les chaînes de TV en 
direct, mais aussi de revoir les 
programmes passés, comme 
une plateforme de VOD 
classique. Disponible sur PC 
(via app et web, donc), elle 
est aussi sur iOS et Android. 
Il s’agit d’une application 
très pratique qui propose un 
système d’abonnement pour 
ceux qui veulent profiter du 
replay et des chaînes payantes. 

Idéal pour revoir un film que 
vous avez manqué la veille.
Toutefois, le succès de 
Molotov ne plaît pas à tout le 
monde, surtout aux chaînes 
de télévision. TF1 et M6 ont 
par exemple exigé que leur 
accès soit placé derrière un 
« paywall», impossible donc 
d’y accéder sans frais. La 
société doit d’ailleurs payer 
une amende de 8,5 millions 
d’euros à TF1 pour l’avoir 
diffusé gratuitement, et ce 
après une précédente amende 
de 7 millions d’euros à verser 
au groupe M6.
Malgré ces embuches, Molotov 
semble tenir bon et continue 
d’attirer les utilisateurs. 
Le service revendique plus 
de 4 millions d’abonnés 
actifs. Récemment, elle s’est 
faite racheter par le groupe 
américain FuboTV pour 164 
millions d’euros.

A partir de 2023, toutes les 
Volvo seront équipées pour 
recevoir des mises à jour 
logicielles par liaison radio 
via la technologie over-the-air 
(OTA). D’abord introduite sur 
les modèles tout électriques de 
Volvo Cars, cette technologie 
équipera bientôt les derniers 

modèles XC90, S60 et V60.
Les propriétaires de Volvo 
pourront ainsi très facilement 
mettre à niveau leur système 
d’info-divertissement. 
Ils auront aussi accès à 
de nouvelles catégories 
d’applications sur Google Play 
dont la navigation, la recharge 

et le stationnement, tandis que 
le streaming vidéo devrait être 
ajouté plus tard dans l’année.
Depuis début 2021, Volvo Cars 
propose régulièrement des 
mises à jour OTA sur la plupart 
des marchés, et s’attend à ce 
que le volume de voitures 
couvertes par ces mises à jour 

augmente à chaque nouveau 

déploiement. La dernière mise 

à jour OTA est la huitième 

déployée par le constructeur. 

Elle touchera plus de 190 000 

véhicules Volvo à travers le 

monde.
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Des édulcorants 
artificiels auraient 
empêché le foie 

de suivre son processus 
classique de détoxification.
Une nouvelle étude invite, 
une fois de plus, à se méfier 
des édulcorants artificiels. 
Selon une recherche, ces 
produits utilisés dans les 
sodas light peuvent nuire 
à la capacité du foie à se 
détoxifier et même à traiter 
certains médicaments.
Lors d’une étude, des 
chercheurs du Medical 
College of Wisconsin 
(Etats-Unis) ont découvert 
que certains édulcorants 
artificiels comme le 
sucralose et l’acésulfame 

potassium avaient la 
capacité d’inhiber les 
protéines du foie rapporte 
le DailyMail (source 
1). Ces dernières sont 
responsables du processus 
de détoxification. Ces 
édulcorants pourraient donc 
nuire à certaines fonctions 
hépatiques.  Ces résultats 
ont été présentés lors de 
la réunion Experimental 
Biology 2022 organisée 
par l’American Society for 
Biochemistry and Molecular 
Biology en Pennsylvanie.
D’autres études à venir
«Nous avons observé que 
les édulcorants avaient un 
impact sur l’activité dans 
les cellules hépatiques à des 

concentrations attendues 
par la consommation 
d’aliments et de boissons, 
bien en deçà des limites 
maximales recommandées 
par la FDA», a rapporté 
le Dr Stephanie Olivier 
Van Stichelen, qui dirige 
l’équipe de recherche. 
Avant de compléter : «À 
notre connaissance, nous 
sommes le premier groupe 
à déchiffrer le mécanisme 
moléculaire par lequel les 
édulcorants non nutritifs 
ont un impact sur la 
détoxification du foie».
Les chercheurs ont 
également constaté que 
le foie ne parviendrait 
plus à traiter correctement 

l’assimiliation de certains 
médicaments. Pour le 
moment, les chercheurs 
souhaitent la réalisation 
d’autres études pour 

confirmer ces premières 
conclusions obtenues en 
laboratoire. L’aspartame 
n’a pas été intégré à cette 
recherche.

Le vaccin contre le 
papillomavirus est utilisé 
depuis les années 2000 

afin de lutter contre le cancer du 
col de l’utérus. L’Organisation 
Mondiale de la Santé a annoncé 
ce lundi 11 avril qu’une seule 
dose du vaccin suffit au lieu 
de deux actuellement pour les 
moins de 21 ans. Quelles sont 
les recommandations en France 
pour ce vaccin ?
Depuis les années 2000, un 
vaccin a été mis au point 
pour protéger les femmes et 
notamment les plus jeunes 
d’entre elles, au cancer du 
col de l’utérus. Ce type de 
cancer est presque toujours 
provoqué par une infection, 
sexuellement transmissible, au 
papillomavirus. Cette maladie 
représente un enjeu de santé 
publique mondial car «une 
femme meurt environ toutes 
les deux minutes» d’un cancer 
du col de l’utérus à travers le 
monde, a rappelé le président du 
comité d’experts de l’OMS en 
matière de politique vaccinale, 
le Dr Alejandro Cravioto, dans 
une communiqué publié ce lundi 
11 avril (source 1). Si jusqu’à 
présent l’Organisation mondiale 
de la Santé recommandait 
deux doses de vaccinpour les 
femmes de tous âges, le comité 
d’experts de l’OMS affirme que 
désormais, une seule dose du 
vaccin contre le papillomavirus 
suffit pour les moins de 21 ans. 

Par ailleurs, l’OMS  continue 
de recommander l’injection de 
deux doses de vaccin à six mois 
d’intervalle pour les femmes 
de plus de 21 ans. Même 
recommandation pour les 
«personnes immunodéprimées, 
principalement les personnes 
atteintes du VIH» à qui 
il est parfois conseillé 
l’administration «d’au moins 
deux, voire trois doses, afin 
qu’elles soient totalement 
immunisées», a expliqué le 
docteur Alejandro Cravioto 
dans le communiqué. L’autorité 
de santé précise également 
dans son communiqué que 
les programmes nationaux de 
vaccination peuvent toutefois 
continuer à utiliser deux doses 
s’ils le jugent nécessaire.
L’objectif de ces nouvelles 
recommandations est de rendre 
plus facile le processus du 
vaccin afin de permettre à 
davantage de jeunes filles et de 

femmes d’être vaccinées contre 
le papillomavirus. Alors qu’en 
2020, la couverture vaccinale 
mondiale avec un schéma à 2 
doses n’était que de 13%, «cette 
recommandation d’une dose 
unique a le potentiel de nous 
faire progresser plus rapidement 
vers notre objectif d’avoir 90% 
des filles vaccinées à l’âge de 
15 ans d’ici 2030», a estimé la 
docteure Princess Nothemba 
Simelela, sous-directrice 
générale de l’OMS dans le 
communiqué. En France, en 
2020, elle était estimée à 41% 
pour une dose à 15 ans. 

Quelles sont les 
recommandations en France 

pour le vaccin contre le 
papillomavirus ?

Les infections à Papillomavirus 
humains (HPV) sont très 
fréquentes et se transmettent 
lors des contacts sexuels. Selon 
Vaccination Info Service, 
environ 8 femmes sur 10 sont 

exposées à ces virus au cours 
de leur vie. Dans 60% des 
cas, l’infection a lieu au début 
de la vie sexuelle. Certaines 
infections appelées HPV à haut 
risque, peuvent provoquer des 
lésions pouvant évoluer vers un 
cancer en dix à vingt ans. Pour 
rappel, chaque année en France, 
près de 3 000 nouveaux cas de 
cancer du col de l’utérus sont 
diagnostiqués  et environ 1 000 
femmes en décèdent.
La vaccination contre les 
infections à Papillomavirus est 
recommandée depuis 2007, en 
France, essentiellement chez 
les jeunes filles. Depuis le 1er 
janvier 2021, ce vaccin est 
également recommandé pour 
les garçons car il protégerait 
également contre les cancers 
de la sphère ORL. “Pratiquée 
avant le début de la vie sexuelle, 
l’efficacité de la vaccination 
pour empêcher l’infection par 
les HPV inclus dans le vaccin 
est proche de 100%”, explique 
Vaccination Info Service. 
Ainsi, les autorités sanitaires 
françaises recommandent la 
vaccination des filles et des 
garçons âgés de 11 à 14 ans avec 
un schéma à 2 doses (source 2). 
Vaccination info Service rappelle 
toutefois plusieurs cas de 
figures où les recommandations 
de vaccination contre le 
papillomavirus diffèrent : 
• dans le cadre du 
rattrapage vaccinal, la 

vaccination est recommandée 
pour les jeunes femmes et les 
jeunes hommes entre 15 et 19 
ans révolus selon un schéma à 3 
doses ; 
• le vaccin est 
recommandé jusqu’à l’âge 
de 19 ans, chez les garçons 
et les filles immunodéprimés, 
au même âge que dans la 
population générale), et dès 
l’âge de 9 ans, chez les enfants 
(garçons et filles) candidats à 
une transplantation d’organe 
solide ;
• le vaccin est 
recommandé jusqu’à l’âge de 26 
ans, chez les hommes ayant ou 
ayant eu des relations sexuelles 
avec d’autres hommes.
Deux vaccins sont actuellement 
disponibles en France :
• Le vaccin Cervarix® 
protège contre les HPV 16 et 
18.
• Le vaccin Gardasil 9® 
protège contre les HPV 6, 11, 
16, 18, 31, 33, 45, 52 et 58.
• Le vaccin Gardasil® 
qui protégeait contre 4 souches 
de virus HPV n’est plus 
commercialisé.
“La vaccination ne protège 
pas contre tous les HPV liés 
au cancer du col de l’utérus. 
C’est la raison pour laquelle 
le dépistage par frottis doit 
être réalisé tous les trois ans 
de 25 ans à 65 ans, que l’on 
soit vaccinée ou non”, rappelle 
Vaccination Info Service.

Les édulcorants utilisés dans les sodas light peuvent nuire 
à la capacité du foie à traiter certains médicaments

CANCer DU COl De l’UtérUS : 

une seule dose de vaccin pour les femmes de moins de 21 ans ?
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Ongles «Biab» : qu’est-ce 
que c’est ?

Manucure qui tient dans le 
temps et qui protège vos ongles 
naturels, voici les promesses 
des ongles «biab». La tech-
nique consiste à utiliser un gel 
absorbant, plus dur que le ver-
nis en gel ordinaire. En super-
posant les couches, cela permet 
de former «une barrière de ren-
forcement pour les ongles natu-
rels», comme l’explique Tiffa-
ny Abbigaile, experte en ongles 
chez The Gel Bottle à Woman 
and Home.

Cette manucure permet d’ob-
tenir des ongles lisses, bien for-
més avec une teinte naturelle 
nude. Pas de panique pour les 
fans de couleur, il est possible 
d’en appliquer une couche 

après la pose. Avec une durée 
de vie de 4 semaines minimum, 
cette technique de manucure 
promet d’en séduire plus d’une. 
De plus, une fois les ongles 
poussés, il est possible de faire 
une séance de remplissage en 
institut, afin de ne pas avoir à 
tout enlever et tout recommen-
cer, pratique, non ?

À qui s’adresse la technique 
des ongles «biab» ?

Cette technique est idéale pour 
les personnes qui ont des ongles 
fragiles mais qui souhaitent 
quand même adopter une ma-
nucure tendance et canon, sans 
les abîmer. Elle est également 
parfaite pour les personnes 
qui souhaitent bénéficier des 
avantages des faux ongles, sans 
avoir une longueur XXL, qui 
n›est pas forcément au goût de 
tout le monde.

Ingrédients

pour la sauce:

un verre de pois chiches trom-
pées la veille ou en boite

400 g de viande de mouton

1 oignon

sel et poivre noir

2 a 3 c a soupe d’huile de table

pour la dersa:

1 piment sinon remplacez par 
le demi d’un petit poivron

ail

sel

pour la viande hachée:

5 oeufs

350 g de viande hachée

1 gousses d’ail hachée

1/2 botte de persil haché

1/2 c a café de cumin

1 jaune d’oeuf

sel et poivre noir

mie de pain mouillée avec du 
lait ça donne une viande plus 
tendre

De la farine

huile pour la friture

Instructions

Préparer des oeufs durs.

Préparez la viande hachée en 
la mélangeant avec tout les 
ingrédients

Coupez les oeufs durs en 
quatre en longueur

Enrobez chaque quart d’oeuf 
avec de la viande hachée, rou-
lez dans un peu de farine, puis 
faites frire dans une huile bien 
chaude, cuisez a température 
moyenne.

Placez vos pièces sur du pa-
pier absorbant.

Préparez la sauce , hachez 
l’oignon et faites le revenir 
dans un peu d’huile

Ajoutez les morceaux de 
viande le sel et le poivre noir ,

Écrasez le piment, l’ail et le sel 
à l’aide d’un mortier

Ajoutez la dersa a la viande, 
laissez revenir un peu, ajoutez 
les pois chiches puis couvrez 
de l’équivalent d’1 litre d’eau. 
Fermez et laissez cuire.

Lorsque la sauce est prête, 
placez-la dans un plat , dis-
posez les boulettes de viande 
hachée et degustez.

Mettre en évidence les 
contours du visage en un tour 
de main.

Pour mettre en valeur votre 
visage, faites un « 3 » avec un 
anticerne plus clair de deux 
teintes que votre couleur de 
peau. Dessinez la première 
ligne au-dessus de votre sour-

cil. La ligne du milieu au-des-

sus de votre pommette. Et la 

dernière juste au-dessus de 

votre mâchoire.  

Pour tracer le contour de votre 

visage, dessinez un autre « 3 » à 

l’envers (c’est-à-dire en forme 

de « E ») avec un anticerne de 

deux teintes plus sombres que 

votre peau. Tracez la ligne su-

périeure sur votre tempe.

La ligne du milieu juste en-

dessous de vos pommettes. 

Et la troisième sous votre mâ-

choire. Mélangez ensuite les 

deux teintes pour obtenir une 

finition parfaite.

Ingrédients

Des crêpes natures selon le 
nombre de personnes

Sauce bechamel

Pour la marinade du poulet:

2 blancs de poulet en filets 
moyens

fleur de sel aux épices

1 c. à soupe d’ huile

Pour les champignons sautés:

1 c. à soupe de beurre

4 poireaux parties blanches 
seulement coupées en ½ lunes

300 gr de champignons tran-
chés

sel et poivre au goût

1 c. à thé de sauce Worcester-
shire

1 c. à soupe de persil haché

pour gratiner:

fromage gruyère

Paprika au goût

3 c. à soupe persil fraîchement 
haché

Instructions

Preparation du poulet:

mariner le poulet au moins 1 
heure à l’avance ou pour quoi 
pas le soir pour le matin.

allumer le gril du four, Placer 
le poulet sur une grille placée 
sur une plaque à pâtisserie à 
rebords

placer sur l’étagère la plus 
haute du four et laisser dorer 
sous le gril.

Laisser refroidir puis émietter 
la viande avec des fourchettes 
et transférer dans un bol couvert 
de film alimentaire pour que ça 
reste tendre. Réserver jusqu’à 
utilisation. Cela peut être fait la 
veille.

Préparez la garniture:

Dans une grande poêle, faire 
fondre le beurre, ajouter les poi-
reaux et cuire jusqu’à ce qu’ils 
soient tendres et parfumés. 
Ajoutez ensuite les champi-
gnons, la sauce Worcestershire, 
le sel et le poivre au goût et le 
persil fraîchement haché. Trans-
férer le mélange dans un bol et 
laisser refroidir.

Préparer la sauce bechamel:

faire fondre le beurre dans une 
poêle profonde une fois mous-
seux ajouter la farine, melan-

ger jusqu’à ce qu’une pâte se 
forme. Ajouter lentement le lait 
en fouettant jusqu’à ce qu’il soit 
combiné. Faire mijoter le mé-
lange jusqu’à épaississement. 
Ajoutez ensuite 1 gousse d’ail 
hachée et assaisonnez avec du 
sel et du poivre au goût.

montage du plat :

Placer la crêpe sur un petit plat 
à gratin, remplir avec 2 cuil-
lères à soupe du mélange de 
champignons,

garnir avec le poulet effiloché. 
Verser 2 cuillères à soupe de 
béchamel sur le dessus.

Rouler la crêpe et arroser de 
plus de béchamel sur le des-
sus, et saupoudrer de fromage 
gruyère et de paprika.

Cuire au four à 175˚C 10-12 
min. Passer ensuite sous le gril 
1-2 minutes.

Garnir de persil frais et servir 
avec une salade verte.

mhawet 

Astuce beauté...

tendance 

Ongles «Biab»

Crêpes au poulet grillé 
et champignons
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Les Oliviers de la justice du 
cinéaste américain James 
Blue (1962) a fait l’objet 

d’une restauration en 4K en 2020 
par L’image retrouvée et la Film 
Foundation de Martin Scorsese, 
en collaboration avec The James 
and Richard Blue Foundation, 

d’après un tirage à grain fin 
conservé aux Archives françaises 
du film. Le film ressort en salles 
pour ses 60 ans.
Entre fiction et documentaire, 
adapté du roman* largement 
autobiographique de Jean Pélégri, 
Les Oliviers de la justice, qui 
met en scène un pied-noir (Pierre 

Prothon) de retour au pays au 
chevet d’un père à l’agonie 
(Jean Pélégri), ressuscite l’image 
du père de l’auteur et son rêve 
algérien. Tourné aux tout derniers 
mois de la guerre d’Algérie dans 
les plaines de la Mitidja et les 
rues d’Alger, sous le faux prétexte 
d’un documentaire sur l’industrie 
du vin et avec des acteurs non 
professionnels pour la plupart, 
dont l’écrivain Jean Pelegri, le 
film témoigne à sa manière de la 
fin de l’Algérie coloniale.
Réalisateur et scénariste né à 
Tulsa (Oklahoma), élève de 
l’Idhec à Paris, condisciple du 
documentariste hollandais Johan 
Van Der Keuken, ami du cinéaste 
italien Roberto Rossellini, James 
Blue est décédé le 14 juin 1980 
à Buffalo (État de New York), 
à l’âge de quarante-neuf ans.de 
Pharmacie de l’Université Paris 
Saclay. Qualifié de « Faulkner 
méditerranéen » par la presse 
française (L’Express) et comparé 
à Camus par la prestigieuse revue 
américaine Harvard Review, le 
nom d’Anouar Benmalek a parfois 
été cité dans la liste des écrivains 
nobélisables.

Sara Boueche
Migrants sans noms de Tawfiq 
Belfadel
Des migrants voyagent du Sud 
vers le Nord à bord d’une barque. 
Ils n’ont pas de noms. Entre ici 
et ailleurs, chacun d’eux raconte 
un récit. Se croisent alors des 
paroles diverses sur la femme 
et la religion, la corruption 
et l’hypocrisie, le racisme 
et l’altérité, la douleur et la 
douceur… Leur migration est-
elle un besoin ou un prétexte ? 
Cherchent-ils un ailleurs ou sont-
ils en quête d’eux-mêmes? 
Accompagné de dessins, simple 
et profond, nourri de poésie et 
de philosophie, Migrants sans 
noms est un poignant hommage 
universel à l’humanité. Un récit 

qui efface toutes les frontières.
« Entre ici et ailleurs / La barque 
est notre pays. Sans passé et sans 
futur / Nous sommes Maintenant. 
»
Né en 1990, Tawfiq Belfadel 
est enseignant de français, 
jeune écrivain et chroniqueur 
algérien. Titulaire d’un master 
en Civilisations et littératures 
francophones, il publie en 
Algérie un recueil de nouvelles, 
Sisyphe en Algérie (éd. Samar 
2017), après des publications en 
France (Edilivre). En 2018, il 
reçoit le premier prix du concours 
international de la poésie La 
Différence (Abidjan). En 2019, il 
est finaliste du prix international 
de la nouvelle Alain Decaux. Il 
vit et travaille en Algérie.

Sara Boueche
Né à Lyon en 1901, Benjamin 

Sarraillon, après avoir suivi les 

cours de l’Ecole des Beaux-arts 

de cette ville avec le professeur 

Mangier, s’établit en Algérie en 

1924 .
Séduit par les vastes horizons 

er la luminosité de la capitale, il 

s’installe à Alger et y ouvre un 

atelier de dessin. L’année suivante 
il a la chance d’être présenté au 

grand peintre orientaliste Etienne 

Dinet, qui s’intéresse à ses œuvres 

et qui le conseils.
Il meurt le 25 février 1989 et 

repose à Cassis France  entre soleil 

et mer.

Sara Boueche
L’objectif premier de ce 
«Dictionnaire des citations» est de 
permettre, aux lecteurs, de saisir 
la richesse et la profondeur (ou 
la banalité, c’est selon ) des écrits 
et des propos de nos écrivains et 
journalistes, ainsi d’ailleurs que de 
certains de nos hommes politiques 
et autres « décideurs ».
il s’agissait de produire un outil 
d’aide au travail  de réflexion 
de tout un chacun : l’écolier  et 
l’étudiant  et, pourquoi pas ?les 
enseignants ,  les écrivains, les 
journalistes , les fonctionnaires ,  
les politiques , etc ……. mais aussi 
de montrer et de démontrer que la 

création et la pensée littéraires et 
journalistiques algériennes, c’est-
à-dire celles produites en Algérie, 
par des éditeurs Algériens, celles 
d’hier et celles d’aujourd’hui, 
sont  d’une qualité  souvent bien 
meilleure (tant au niveau de la 
construction que de la profondeur) 
que celles produites en France 
même. Car, il y a une évidence 
désormais prouvée ; la langue 
française et les  autres langues  
dominantes n’appartiennent plus 
à la seule France, ou à la Grande 
Bretagne (pour l’anglais)  ou 
à l’Italie (pour l’italien) ou à 
l’Egypte (pour l’arabe)  mais au 
Monde.

Juste pour info... Un Livre...un auteur

Citations...

Une oeuvre...un peintre

Le dictionnaire des 
citations

Au tour du puits
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En décembre prochain, la 
fusée Ariane 5 s’envolera 
avec une œuvre réalisée 

par trois artistes africains et une 
station météo pour observer 
l’Afrique.
Le projet, un peu fou, est sur la 
rampe de lancement. Une œuvre 
africaine dans l’espace! Dévoilée 
officiellement le 8 avril, « 
Memory of Today, Memory of 
the Future », l’œuvre, créée par 
trois artistes africains, ornera 
la coiffe du lanceur Ariane 
5. Cette idée d’envoyer une 
œuvre d’art dans l’espace a 
pris naissance dans l’esprit des 
dirigeants de l’ONG française, 
African Artists for Development 
(AAD), en partenariat avec 
Eumetsat, l’organisation 
européenne pour l’exploitation 
des satellites météorologiques. Il 
restait à convaincre le troisième 
partenaire, Arianespace qui 
n’a jamais réalisé ce type de 
transfert, sur ses fusées. « 
Arianespace a été emballée par le 
projet», confie Matthias Leridon, 
coprésident d’AAD. Le projet 
a été baptisé African Space Art 
Project (Asap), dont l’acronyme 
sympathique signifie en anglais « 
aussi vite que possible ». Ainsi, 
l’espace, nouvelle frontière, 
s’ouvre à l’art contemporain 
africain.
Le lancement est prévu pour 
décembre 2022. Le satellite 
géostationnaire MGT-I1 
d’Eumetsat, le premier 
représentant de la troisième 
génération, sera positionné au-

dessus de l’Afrique après sa mise 
en orbite et permettra d’observer, 
notamment, les changements 
climatiques et météorologiques 
sur le continent africain. « Toutes 
les 10 minutes, le satellite va 
scanner l’Afrique et l’Union 
européenne, les données sont 
ensuite transmises gratuitement 
aux services météo africains, 
mais sont aussi utilisées 
pour l’aviation, l’agriculture 
et la prévention des crises 
alimentaires, la gestion des 
ressources de l’eau », détaille 
Vincent Gabaglio, chargé des 
relations internationales chez 
Eumetsat.
« L’Afrique est le continent qui 
émet le moins de CO2 tout en 
étant celui qui souffre et souffrira 
le plus du réchauffement 
climatique. African Space Art 
Project veut montrer l’importance 
stratégique pour le continent 
africain d’un tel lancement. Ce 
satellite et les données qu›il 
fournira pour le continent sont un 
enjeu sans égal», insiste Matthias 
Leridon.

Une œuvre collective
African Space Art Project est 
aussi l›aboutissement d›un long 
processus. Le projet est lancé 
en septembre 2018, auprès de 
100 artistes africains invités 
à participer, 59 ont déposé un 
dossier. Le comité artistique, 
composé du galeriste et 
spécialiste de l’art contemporain 
Jean-Philippe Aka, l›artiste 
Mélissa Goba, les musiciens Gaël 
Faye et Keziah Jones, en a retenu 

trois : les Congolais Michel 
Ekéba et Géraldine Tobé, le 
Camerounais Jean-David Nknot. 
C›était le 4 mars 2020. Là, il faut 
reconnaître que la pandémie de 
Covid a mis en pause le projet. 
Il faudra donc attendre le 27 
novembre 2021 pour la sélection 
finale. Et là encore la pandémie 
bouscule l›organisation. Cela 
devait se faire à Rabat, au 
Maroc, mais le pays ferme ses 
frontières juste avant. Tout se 
déroule alors à partir de Paris et 
en visioconférence. « Plutôt que 
de désigner un lauréat unique, 
une proposition est faite aux trois 
lauréats sélectionnés - Géraldine 
Tobé, Jean David Nkot et Michel 
Ekéba – de collaborer pour 
concevoir une œuvre unique, 
symbole de l›engagement 
collectif qui est au cœur des 
cultures africaines », détaille le 
communiqué. Ils acceptent, et 
c›est ainsi que le collectif N.E.T. 
est né, signature des trois initiales 
des artistes.
Initialement, la résidence pour 

la création de l’œuvre devait se 
dérouler en Allemagne, au siège 
d›Eumestat. Là encore, face à la 
énième vague de Covid, et à une 
possible période de confinement, 
une autre solution est trouvée. 
Dans le large jury réuni, Jean 
Michel Abimbola, ministre du 
Tourisme et de la Culture du 
Bénin propose d›inviter les 
artistes en résidence à Ouidah, 
début 2022. Après deux mois 
passés, beaucoup de discussions 
et de travail, les artistes ont créé 
l›œuvre collective « Memory of 
Today, Memory of the Future », 
prête à décoller.
Cela ne s’est pas fait sans heurts. 
« Il a fallu s’adapter », reconnaît 
Michel Ekéba. « Nous avons 
tous les trois des techniques bien 
particulières. Géraldine peint 
avec le feu, c›est techniquement 
très difficile. Jean David maîtrise 
le pigment et, moi, je suis un 
performeur. Nos rythmes de 
création sont aussi différents. » 
Mais le résultat est là, avec un 
sens et une force symbolique très 

forte.
Faire le lien entre la terre et 

l’espace
En dévoilant cette œuvre 
collective, on reconnaît le travail 
de chaque artiste. Le fond de la 
toile de Jean-David Nkot, sur une 
cartographie imaginaire, sans 
frontière mais traversée de cours 
d›eau, de routes et parsemée de 
lacs. On retrouve la technique 
de la peinture réalisée avec de 
la fumée de Géraldine Tobé à 
travers les trois silhouettes de 
femme. Une femme africaine qui 
s›élance vers l›avenir. Les têtes 
d’aigles que l›on distingue dans 
les silhouettes font référence à 
la culture vaudoue. « Pendant 
notre résidence, nous avons été 
invités à assister à une cérémonie 
vaudoue, et nous nous sommes 
dit : “Pourquoi ne pas utiliser un 
symbole pour se souvenir de ce 
passage à Ouidah ?” » explique 
Géraldine Tobé.
Les silhouettes d’afronautes 
en lévitation sortent de 
l’imagination de Michel Ekéba et 
évoquent par leur couleur les six 
zones climatiques du continent 
africain. Des détails de l›œuvre 
rappellent le lien entre la terre 
et l›espace, comme les signes de 
la cosmogonie dogon. La toile 
immense, de 150 par 300 cm, 
évoque l’Afrique d›aujourd›hui 
et de demain et entraîne le 
spectateur à suivre le fil d’Ariane 
entre l’Afrique et l’univers.
Gros plan sur les symboles de 
la cosmogonie dogon, présents 
dans l’œuvre.

La 67e secrétaire d’État 
américaine publie avec Louise 
Penny « État de terreur », un 
thriller géopolitique dans lequel 
un clone de Poutine est de la 
partie.
Hillary Clinton incarne 
l’establishment politique 
américain. Ex-sénatrice 
de New York, ministre des 
Affaires étrangères de Barack 
Obama, épouse de Bill Clinton, 
candidate malheureuse contre 
Donald Trump en 2016… elle 
a tant fréquenté les coulisses du 
pouvoir qu’un roman signé de 
son nom, qui plus est un thriller 
géopolitique, État de terreur, 
doit forcément nous apprendre 
quelque chose sur l’Amérique et 
le monde. De ce point de vue, on 
n’est pas déçu.
Elles avaient beau écrire un 
thriller politique où des attentats 
terroristes sèment la terreur 
dans le monde entier, leur 

collaboration a été meublée 
de fous rires. Louise Penny 
s’est entretenue avec nous de 
l’écriture d’État de terreur, 
son premier roman signé avec 
Hillary Clinton.« On s’est 
éclatées. Je ne peux pas vous 
décrire les fous rires qu’on a 
partagés, Hillary et moi, malgré 
le fait que c’est une histoire 

très effrayante », nous confie 
Louise Penny au bout de fil, de 
sa maison en Estrie.
L’intrigue qui se tisse dans 
État de terreur n’a assurément 
rien de drôle, en effet : c’est 
l’incarnation même du pire 
cauchemar d’Hillary Clinton 
lorsqu’elle occupait le poste 
de secrétaire d’État, de 2009 à 

2013. Une explosion à Londres, 
puis à Paris, des messages 
codés qui en font redouter 
une troisième, tout ça alors 
qu’une nouvelle administration 
peine à s’installer à la Maison-
Blanche dans le chaos laissé par 
l’ancienne... Rien n’est simple 
pour la nouvelle secrétaire 
d’État Ellen Adams, qui doit 
faire sa place dans ce contexte 
tout en cherchant à entrer dans 
les bonnes grâces du président.
Les deux auteures en profitent 
d’ailleurs pour aborder le regard 
qu’on porte sur les femmes 
en politique. « On a tous vu la 
pauvre Hillary Clinton donner 
un grand discours politique, et 
tout ce dont les gens parlaient 
ensuite, c’est ses chaussures, 
ses cheveux, le fait qu’elle 
avait l’air fatiguée... Toutes les 
femmes ont vécu une expérience 
du genre où elles se font juger 
sur leur apparence », souligne 

Louise Penny.

L’humour à travers le suspense

Malgré l’« état de terreur 
» dans lequel on se trouve 

plongé très rapidement dans 

la lecture, des notes d’humour 

ont été parsemées ici et là 

et on s’amuse de certaines 

répliques bien senties. « Un peu 
comme quand on se retrouve 

dans une situation vraiment 

stressante et que quelqu’un dit 

ou fait quelque chose de drôle 
involontairement, s’exclame 

l’écrivaine. On voulait amener 

un peu de légèreté dans le livre 

; on ne pouvait pas avoir une 

scène anxiogène après l’autre, 

ç’aurait été épuisant ! »

Et cette légèreté, à son avis, 

n’aurait pas été possible 

sans l’apport de son amie et 

coauteure.

L’art africain s’envole dans l’espace

Hillary Clinton, autrice de thriller



Mercredi 13 Avril 2022

Magazine 23SeybouSe Times

Et si Sean Penn prenait les armes 
pour aller se battre en Ukraine? 
C’est en tout cas une option. 
Alors qu’il est revenu en février 
après avoir passé du temps dans 
le pays, où il a travaillé sur un 
documentaire, l’acteur songe en 
effet à s’engager pour affronter 
les forces russes.
« Si vous avez été en Ukraine, 
le fait de se battre vous traverse 
forcément l’esprit. Et vous 
pensez en quelque sorte «Mais 
dans quel siècle sommes-nous 
?» Parce que j’étais à la station-
service de Brentwood l’autre 
jour et je me suis mis à penser 

à prendre les armes contre la 

Russie. Mais qu’est-ce qui 

se passe ? », a-t-il expliqué à 

Hollywood Authentic.

Sans gilet pare-balles
Et à ceux qui pensent qu’il 
exagère ou n’est pas sérieux, 
Sean Penn persiste et signe. Il 
aurait même pu se passer… de 
gilet pare-balles ! « La seule 
raison possible pour laquelle 
je serais resté plus longtemps 
en Ukraine la dernière fois 
aurait été que je tienne un 
fusil, probablement sans gilet 
pare-balles, parce qu’en tant 
qu’étranger, vous voudriez 
donner ce gilet pare-balles à 
l’un des combattants civils qui 
n’en a pas ou à un combattant 
plus compétent que moi, ou à 

un homme ou une femme plus 

jeune qui pourrait se battre plus 

longtemps, etc», a-t-il ajouté.

S’il n’est toujours pas retourné 

en Ukraine, Sean Penn continue 

à travailler sur son documentaire, 

qui relatera les premiers jours 

de l’invasion russe. L’acteur 

était avec le président Zelensky 

au moment où il a appris que 

Vladimir Poutine lançait son 

attaque.

Comment faire pour s’assurer de 
ne plus être accusé d’avoir volé 
des idées à d’autres chanteurs 
? Rien de plus simple selon Ed 
Sheeran : se filmer en train de « 
créer ». L’artiste britannique a 
évoqué très sérieusement cette 
option dans l’émission News-
night, affirmant qu’il avait déjà 
pris l’habitude de se filmer en 
plein processus créatif.
« Je filme tout. Nous avons eu 
des plaintes sur certaines chan-
sons et nous avons dit : «Eh 
bien, voici les images… Vous 
verrez qu’il n’y a rien» », a-t-il 

expliqué.
Ecrire librement

Ed Sheeran a beau avoir rem-
porté son procès contre Sami 
Switch, qui affirmait que la 
superstar lui avait volé la mélo-
die d’une chanson pour écrire 
son tube Shape of You, il reste 
apparemment très affecté par 
l’idée qu’on puisse lui reprocher 
d’avoir volé des idées à d’autres 
artistes. Cette méthode semble, 
si l’on en croit l’interprète de 
The A-Team, être la seule ma-
nière de s’assurer la tranquillité.
« Je n’ai pas envie d’en arri-

ver au point où en était George 

Harrison quand il n’osait plus 

toucher son piano parce qu’il 

avait peur de toucher à la note 

de quelqu’un d’autre », a-t-il 

confié. Le Beatles avait en effet 

été tellement bouleversé par la 

condamnation pour plagiat pour 

son titre My Sweet Lord qu’il 

avait été incapable d’écrire le 

moindre morceau pendant très 

longtemps…

Après la création d’un 
nouveau congrès, 
consacré à l’intelligence 

artificielle et organisé dès jeudi, 
la ville de Cannes veut en res-
susciter un autre. Le conseil mu-
nicipal vient de valider le rachat 
de la marque Midem. Le Mar-
ché international du disque et de 

l’édition musicale, qui rassem-
blait chaque année depuis 1967 
les professionnels du secteur, 
avait périclité. Et RX France, 
qui projetait de programmer une 
édition de reprise post-Covid en 
juin 2022, avait finalement jeté 
l’éponge. Aujourd’hui, la muni-
cipalité assure vouloir « donner 

un second souffle » à cette mani-
festation alors que le secteur de 
la musique connaît un regain 
d’activité en France et dans le 
monde.
Et elle va devoir débourser au 
moins 20.000 euros pour la re-
prendre à son compte, selon une 
délibération votée le 4 avril. Un 

investissement raisonnable et 
raisonné pour la mairie, qui rap-
pelle que « de nombreux artistes 
ont été révélés au monde entier 
grâce au Midem, tels qu’Amy 
Winehouse, BB Brunes, Ayo, 
Yuksek [ou encore] Charlie 
Winston ».
« Le maintien de ce salon à 
Cannes représente un enjeu éco-
nomique pour l’emploi local et 
d’attractivité pour la destination 
», assure le maire LR David Lis-
nard, également à l’origine du 
festival CanneSeries, lancé en 
2018.
Prochaine édition au premier 

trimestre 2023
Si les délais sont trop courts 
pour envisager de tenir le Mi-
dem, nouvelle formule, cette an-
née, la municipalité table sur « 
le premier trimestre 2023 » pour 
relancer la machine. En plus 
d’une partie business, le ren-
dez-vous, remis au goût du jour, 

devrait comporter de nombreux 
concerts, deux cérémonies de 
remise de prix, pour les artistes 
et pour les professionnels « tech-
niques », mais aussi des master 
classes, des conférences et des 
expositions, selon un prépro-
gramme établi par la municipa-
lité.
Et cette « renaissance » pourrait 
tomber à pic. Suivant une ten-
dance mondiale, le marché fran-
çais de la musique enregistrée 
a affiché pour 2021 une crois-
sance à deux chiffres (+14,3 %), 
une première depuis vingt ans, 
selon des données dévoilées en 
mars par le Snep, le Syndicat 
national de l’édition phonogra-
phique. Le chiffre d’affaires de 
861 millions d’euros est porté 
par le streaming qui « consolide 
ses performances », avec des « 
abonnements en hausse de 15 % 
», précise l’organisme.

Guerre en Ukraine 

Sean Penn envisage de prendre les armes pour se battre 
contre les forces russes

pour ne plus être accusé de plagiat

Ed Sheeran va filmer ses sessions d’écriture

Cannes 

La mairie relance l’illustre Midem, marché mondial 
de la musique
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Un navire géant, Super-
panamax, chargé de 
100.000 tonnes de 

matières premières destinées au 
complexe sidérurgique de Bellara 
à El-Milia a accosté pour la 
première fois au port de Djen Djen 
de Jijel, a-t-on appris lundi auprès 
de cette entreprise portuaire.
«Ce port a accueilli, au cours de 
cette semaine et pour la première 
fois, un navire géant chargé 
de 100.000 tonnes de matières 

premières destinées au complexe 
sidérurgique de Bellara à El Milila 
(Jijel)», a affirmé le PDG de cette 
entreprise portuaire, Abdeslam 
Bouab, au cours de l’émission 
«L’invité du journal» de radio Jijel.

Ce navire de 292 mètres de long et 
45 mètres de large a été assisté par 
cinq remorqueurs pour accoster 
dans de «très bonnes conditions» 
au terminal du complexe 
sidérurgique de la Société Algerian 
Qatari Steel (AQS), a jouté le 
même responsable.
Il a également assuré que le succès 
de l’accostage d’un navire de cette 
taille confirme les capacités et 
les grands moyens dont dispose 
le port de Djen Djen qui pourra 

très prochainement accueillir 
des navires de taille encore plus 
grande, pouvant transporter 
150.000 tonnes, alors qu’il ne 
pouvait recevoir que les navires 
dont la charge n’excédait pas les 
60.000 tonnes.
Selon le même cadre, «l’accueil de 
navire de cette taille est bénéfique 
tant au port qu’aux opérateurs 
économiques qui économisent 
jusqu’à 10 dollars par tonne en 
recourant à des navires géants».

M. Bouab a indiqué en outre qu’un 
plan d’investissement visant à 
renforcer la compétitivité de ce 
port a été élaboré et porte sur 
la relance du projet d’extension 
du terminal à conteneurs, dont 
les travaux débuteront «fin 
avril ou début mai prochain», 
parallèlement au lancement de 
l’étude d’une seconde extension 
du port vers l’Est afin de renforcer 
sa place parmi les ports nationaux 
et internationaux.

La quatrième édition du 
programme «Algeria 
Startup Challenge» (ASC) 

vient d’être lancée, ont annoncé 
lundi les organisateurs de cet 
évènement dédié aux startups, à 
l’innovation et aux technologies.
Cette quatrième édition sera 
placée sous le parrainage du 
ministère chargé de l’Economie 
de la connaissance et des startups, 
du ministère de l’Iindustrie, 
le ministère de la Pêche et des 
Productions halieutiques, ainsi que 
du ministère de l’Agriculture et 
du Développement rural, a précisé 
dans un communiqué l’incubateur 
«Leancubator», organisateur de la 
compétition.
Cette nouvelle édition sera 
organisée sous forme de challenges 
spécialisés comprenant notamment 
Foodtech Startup Challenge, 
dédié aux startups et innovations 

Agrotech, Agritech et Aquatech 
ayant pour thème l’innovation au 
service de la sécurité alimentaire.
Il est prévu un autre challenge 
intitulé Fintech Startup Challenge, 
dédié aux startups et innovations 
Fintech, Insurtech et Legaltech 
ayant pour thème «L’innovation 
au service du secteur financier», 
qui sera organisé en partenariat 
avec la Commission d’organisation 
de la surveillance des opérations 
boursières (COSOB) en 
collaboration avec les acteurs 
du secteur financier, banques, 
assurances et légal.
Le troisième challenge HealthTech 
Startup Challenge, organisé en 
partenariat avec les acteurs du 
secteur de la santé, de l’industrie 
pharmaceutique et l’industrie 
nutraceutique, sera dédié aux 
startups et innovations Biotech 
Pharma, Medtech et compléments 

alimentaires ayant pour thème 
«L’innovation au service de la 
santé et bien-être».
L’appel à innovation pour cette 
4ème édition sera lancé «très 
bientôt» sur le site officiel du 
programme, ainsi que sur la 
plateforme open innovation Soolvit 
à l’intention des startup et porteurs 
de projets innovants, a fait savoir 

l’organisateur.
ASC sera clôturé par un événement 
annuel final où les acteurs de 
l’écosystème se rencontrent afin 
de débattre des sujets d’actualité 
ainsi que découvrir les dernières 
nouveautés et les meilleures 
innovations portées par les 
startups participantes et entreprises 
partenaires, qui seront honorés 

lors de la cérémonie, a souligné le 
communiqué.
Le programme ASC, qui œuvre 
depuis 2018 en compagnie des 
entreprises et institutions engagées 
dans l’accompagnement d’une 
nouvelle génération d’innovateurs 
et startup dans des secteurs 
d’avenir, avait organisé plus de 16 
challenges et accompagné plus de 
4000 startup et porteurs de projets.
Ce programme a remporté plusieurs 
prix en 2021, dont celui de meilleur 
programme de développement 
des compétences et de soutien 
à l’innovation pour 2021-2022 
au niveau de la Méditerranée 
occidentale lors du WestMED 
initiative Awards à Rome et le Prix 
du contributeur actif aux objectifs 
Journée mondiale de l’alimentation 
JMA2021 par le FAO Algérie.

Vingt-cinq (25) personnes ont 
trouvé la mort et 1055 autres 
ont été blessées dans des 

accidents de la circulation survenus à 
travers le territoire national durant la 
période du 3 au 9 avril, indique mardi un 
communiqué de la Direction générale 
de la Protection civile (DGPC).
Le bilan le plus lourd a été enregistré 
dans la wilaya de Bouira avec 4 
personnes décédées sur les lieux 
d’accident et 25 autres blessées, suite 
à 18 accidents de la route, précise la 
même source.
Les éléments de la Protection civile 
ont, en outre, effectué 4700 opérations 
d’assistance aux personnes, ainsi que le 
sauvetage de 418 personnes en danger. 
A ce titre, ils ont prodigué des soins de 
première urgence à huit (08) personnes 

incommodées par le monoxyde de 
carbone (CO) émanant d’appareils de 
chauffage et de chauffes eau de leurs 
domiciles à travers les wilayas de Blida, 
Bouira, Médéa et M’Sila, ajoute-t-on.
Enfin, les secours de la Protection civile 
ont également procédé à l’extinction 
de 379 incendies urbains, industriels 
et autres, les plus importants ayant été 
enregistrés dans la wilaya d’Alger avec 
69 incidents, conclut la DGPC.

Des pluies, parfois sous 
forme d’averses orageuses, 
accompagnées localement 

de chute de grêle avec des rafales de 
vent sous orages, affecteront plusieurs 
wilayas du Centre et de l’Ouest du pays 
mardi et mercredi, indique un bulletin 
météorologique spécial (BMS) émis 
par les services de l’Office national de 
la météorologie.
Les wilayas de Tiaret, Saida, Mascara, 
Relizane, Tissemsilt, Ain Defla, Chlef, 
Tipaza, Nord de Djelfa et Nord de 
Laghouat sont placées en vigilance 
«orange» du mardi à 18h00 au mercredi 
à 06h00, précise la même source.
La quantité de pluie estimée durant la 
validité de ce BMS devrait varier entre 
20 et 40 mm, pouvant atteindre ou 

dépasser localement 50 mm.
Les wilayas de M’sila, Médéa, Bouira, 
Tizi-Ouzou, Boumerdès, Alger et 
Blida sont également placées en 
vigilance «orange» du mardi à 23h00 
au mercredi à 15 heures, ajoute la 
même source, précisant que la quantité 
de pluie estimée durant la validité de 
ce BMS devrait varier entre 30 et 50 
mm pouvant atteindre ou dépasser 
localement 60 mm.
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JiJel:

 Un navire géant accoste au port de Djen Djen pour la 1ère fois

Start-up:

Lancement de la 4ème édition de l’Algeria Startup Challenge

accidentS de la circulation:

25 décès et 1055 blessés 
en une semaine

pluies orageuses sur 
plusieurs wilayas du 
centre et de l’ouest


